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Абитуриенты бегают с ошалевши-
ми глазами («Какую специальность 
выбрать???») на испуганных лицах 
(«Хватит kb баллов ЕГЭ при посту-
плении???»). Еще бы! При огромном 
выборе направлений подготовки 
растерянной выглядит даже «груп-
па поддержки» – родители бывшего 
школьника, а уж при осознании того, 
что решается судьба их чада, роди-
телей самих бы кто поддержал...

У студентов началась горячая 
пора, которая никак не связана с 
необычайно теплой погодой: в бе-
шеном темпе они пишут курсовые, 
сдают последние долги и готовятся 
к сессии. А как известно, экзамен – 
это всегда праздник. 

Дипломников можно разделить 
на две категории: те, у кого празд-
ник уже наступил (это можно опре-
делить по шампанскому в однора-

зовых стаканчиках и горделивому 
взгляду дипломированного спе-
циалиста), и те, кто только в пред-
дверии оного (нервно толпящиеся 
в официальных костюмах будущие 
выпускники).

Поступление – обучение – за-
щита дипломов – это процесс не-
прерывный и вечный в вузе. Так что 
спокойствие, только спокойствие… 
И все непременно получится!

Так что творится-деется в ИГЭУ сегодня?..

65-летию Великой отечественной войны
посвящается... (стр. 8 – 11)

Яркие и активные, танцующие и поющие:
наши звезды! (стр. 16 – 17)

Олимпиады и конференции
для школьников и студентов (стр. 4 – 6)

Научная жизнь ИГЭУ:
международные победы и не только! (стр. 2 – 3)

День библиотек:
праздник мудрого дома души

(стр. 12)

Также  в  номере: Впервые в энергоуниверситете:
«МИСТЕР ИГЭУ 2010»!

(стр. 18 – 19)
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Н А Ш И   П О Б Е Д Ы

DAAD
В конце мая состоялся 

визит представителей ев-
ропейских университетов в 
ИГЭУ. 

Гостями университета ста-
ли представители трех евро-
пейских вузов, которые входят 
в образовательный консор-
циум EU4M: ректор Бернар 
Кретен и проректор Клод Рош 
Высшей школы электроники и 
микротехники (Франция), ко-
ординатор консорциума Фриц 
Нефф из Университета при-

кладных наук г. Карлсруе (Германия) и Константина Пена Альварес из 
Университета Овьедо (Испания). 

На данный момент ИГЭУ получил статус ассоциированного члена 
европейского консорциума, а в дальнейшем планируется вхождение 
нашего вуза в эту организацию в качестве полноправного партнера.

Это предполагает активное сотрудничество ИГЭУ с указанными вуза-
ми, а именно совместную подготовку магистрантов по мехатронике. Нам 
предстоит проделать очень серьезную работу – согласование учебных 
планов по соответствующим специальностям. Данное сотрудничество 
даст нашим студентам преимущество при поступлении в магистратуру 
вузов консорциума, при участии в конкурсах на гранты и т.д.

В настоящее время трое студентов ИГЭУ уже обучаются во Фран-
ции по программе ERASMUS MUNDUS в рамках данного консорциума.

Наталья Дударева

Мерцание швейцарского золота

Германская служба академических обменов 
(DAAD) объявляет конкурс на получение научных 
грантов на 2011 / 12 академический год по со-
вместным российско-германским программам 
«Михаил Ломоносов» и «Иммануил Кант», финан-
сируемых на паритетной основе Министерством 
образования и науки РФ и Германской службой 
академических обменов.

Программа «Михаил Ломоносов» направлена 
на поддержку аспирантов и преподавателей ву-
зов, работающих в области естественных и тех-
нических наук. Ежегодно выдается до 150 гран-
тов на научные исследования российских ученых 
в вузах и научных центрах Германии.

Программа «Иммануил Кант» направлена на 
поддержку аспирантов и преподавателей вузов, 
работающих в области гуманитарных, социаль-
ных, юридических и экономических наук. Еже-
годно выдается до 50 грантов на научные ис-
следования российских ученых в вузах и научных 
учреждениях Германии.

Сроки подачи заявок по обеим программам 
до 30 июля 2010 года. Возможен дополнительный 
конкурс в сентябре 2010 г.

Полная информация о программах представ-
лена на сайте DAAD www.daad.ru. 

Информация
Управления международных связей ИГЭУ

ВИЗИТ

Фото С. Государева

О Салоне 
Данный международный 

cалон является одним из ста-
рейших и авторитетнейших 
мероприятий, проводимых в 
Европе, на которых традици-
онно демонстрируются новые, 
запатентованные (!) изобрете-
ния и инновации в различных 
областях науки и техники.

Салон проводится под па-
тронатом Швейцарского пра-
вительства, Государственного 
Совета страны и Администра-
тивного Совета г. Женева.

Стабильно посещают вы-
ставку более 70 тыс. чело-
век из почти 800 компаний 
45 стран мира. Странами, наи-
более широко представлен-
ными на нынешнем Салоне, 
президент Международного 
Салона Жан-Люк Венсан на-
звал Китай, Иран и Россию.

Коммерческие и государ-
ственные предприятия, част-
ные изобретатели и учёные 
различных ассоциаций и ин-
ститутов представили более 
1000 изобретений и новейших 
технологий в следующих обла-
стях: энергетика и охрана окру-
жающей среды, машинострое-
ние и электроника, текстиль и 
медицина и др.

Лучшие разработки были 
удостоены специальных на-
град Международного жюри. 

Кроме того, на основе кратко-
го описания всех инноваций, 
демонстрировавшихся на Са-
лоне, издан специальный ката-
лог, который, в свою очередь, 
является составной частью 
мировой электронной базы 
данных об объектах интеллек-
туальной собственности.

Об изобретениях ИГЭУ
Формирование и представ-

ление российской экспозиции 
проводилось при поддержке 
со стороны Министерства 
образования и науки РФ. На 
научно-производственные 
центры и лаборатории вузов 
пришлось около 79 % изобре-

тений, продемонстрированных 
на выставке. 

В работе Салона приня-
ли участие 
60 российских 
экспонентов, 
среди которых 
два изобрете-
ния – резуль-
таты работы 
научных школ 
ИГЭУ. Нашу 
экс по з и ц и ю 
представл ял 
проректор по 

ресурсному обеспечению Ва-
лерий Голов.

Итак, наши изобретения...
1.  Высокоточное управле-

ние многомассовыми электро-
мехатронными системами.

Авторы: Сергей Тарары-
кин, Вадим Иванков, Вла-
димир Тютиков, Евгений 
Красильникъянц. Результаты 

данной работы входят в ком-
плекс научных исследований, 
выполняемых в рамках гран-
та Президента РФ по государ-
ственной поддержке ведущих 
научных школ России. Руко-
водитель д. т. н., профессор 
Сергей Тарарыкин. 

Экспонат был удостоен Зо-
лотой медали Салона с особой 
отметкой Международного 
Жюри и награжден специаль-
ным призом Центра робото-
техники Республики Иран.

2.  Устройства  на  основе 
нанодисперсных  магнитных 
жидкостей:  разработанные 
магнитожидкостные сепара-
торы немагнитных материа-
лов  и  герметизаторы;  дат-
чики  уровня,  угла  наклона  и 
магнитоуправляемая  смазка 
в узлах трения и опорах; пред-
ставлен  новый  способ  удале-
ния пятен нефтепродуктов с 
поверхности воды и техноло-
гия  использования  для  разде-
ления немагнитных материа-
лов различной плотности.

Авторы: Юрий Казаков, 
Сергей Перминов, Николай 
Морозов, Юрий Страдомский.

Экспонат был также удо-
стоен Золотой медали Салона. 

Соб. инф.
Фото предоставлены

НТА «Технопол-Москва»

C 21 по 25 апреля в г. Женева (Швейцария) проходил 38-й Международный cалон изобре-
тений, новой техники и товаров INVENTIONS GENEVA 2010.
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РАСПРЕДЕ ЛЕНИЕ

Конференция являлась завершающим 
этапом международного проекта IQUAL 
«Улучшение качества менеджмента в 
сфере государственного управления че-
рез применение модели CAF», реализуе-
мого под эгидой Регионального центра по 
реформе государственного управления в 
странах Восточной Европы и СНГ Про-
граммы развития ООН (RCPAR / UNDP) 
и Научного центра бенчмаркинга и 
совершенствования Ивановского го-
сударственного энергетического универ-
ситета (НЦБС / ИГЭУ).

Конференция организована Прави-
тельством Ивановской области, Науч-
ным центром бенчмаркинга и совершен-
ствования ИГЭУ и Контрольно-счетной 
палатой Ивановской области.

В работе конференции принял уча-
стие губернатор Ивановской области 
Михаил Мень, руководители Департа-
ментов и Управлений Правительства 
Ивановской области, главы муниципаль-
ных образований, представители нацио-
нальных партнерских организаций Ев-
ропейского фонда управления качеством 
и прочих заинтересованных сторон из 

числа экспертного и академического со-
общества.

На конференции подведены итоги 
участия представителей Ивановской 
области в мероприятиях международ-
ной инициативы IQUAL, результаты 
апробации европейской модели «Общей 
схемы оценки» – Common Assessment 
Framework (CAF) в государственных ор-
ганах и органах местного самоуправле-
ния, рассмотрены перспективы развития 
модели CAF в России для повышения 
эффективности государственного и му-
ниципального управления и улучшения 
качества публичных услуг. С сентября 
2009 г. Ивановская область являлась экс-
периментальной площадкой применения 
этой модели, апробация CAF прошла в 
администрациях Плёса, Родниковского 
района, Контрольносчетной палате Ива-
новской области. 

«В Ивановской области уделяется 
большое внимание оценке и повышению 
эффективности органов государственной 
власти и местного самоуправления», – от-
метил губернатор. По его словам, улуч-
шения результативности работы струк-
тур невозможно добиться без освоения 
служащими современных технологий.

Как полагает зам. председателя Пра-
вительства Ивановской области Максим 
Поляков, сегодня ни у кого не вызывает 
сомнений в необходимости применения 
единой модели оценки деятельности ор-
ганов муниципального управления, вво-
димой на территории России в соответ-
ствии с поручением Президента страны. 
«Но усиление роли территориального 
подхода в государственном управлении, 

усложнение управленческих задач обу-
словливает и активное развитие системы 
управления на местах, а вместе с этим 
и внедрение новых принципов и техно-
логий для ее совершенствования. Вот 
почему в нашем регионе мы стремимся 
к комплексному применению современ-
ных методов оценки и наряду с общепри-
нятой моделью внедряем новые механиз-
мы», – подчеркнул он. 

По словам директора Научного цен-
тра бенчмаркинга и совершенствования 
ИГЭУ, руководителя проекта IQUAL 
Дмитрия Маслова, в Ивановской области 
полностью готова методологическая база 
по развертыванию модели CAF, реализо-
ваны несколько пилотных проектов по 
самооценке, установлены хорошие связи 
с пользователями модели CAF в Европе, 
налажено взаимодействие с Ресурсным 
центром CAF, что позволяет продолжать 
развитие данной модели на территории 
области и распространять успешный 
опыт на другие регионы.

Заместитель директора НЦБС ИГЭУ 
Юлия Вылгина рассказала участникам 
о шестинедельном дистанционном кур-
се «Улучшение качества менеджмента в 
сфере государственного управления че-
рез применение модели CAF», который 
проходил на базе центра дистанционного 
обучения ИГЭУ. 

Ректор ИГЭУ Сергей Тарарыкин 
и зам. председателя Правительства 
Ивановской области Максим Поляков 
в торжественной обстановке вручили 
удостоверения государственного об-
разца слушателям, успешно завершив-
шим обучение по данному курсу.

НЦБС ИГЭУ
Фото с сайта http://club-rf.ru/r37

29 апреля в г. Иваново состоялась Международная конференция «Эффек-
тивность и качество государственного и муниципального управления». 

22 – 23  апреля  в  ИГЭУ 
прошло распределение 
выпускников ИГЭУ.

На общее собрание по 
распределению ЭЭФ и ФЭУ 
прибыли представители 
33 предприятий, на ТЭФ и 
ИФФ – 34 предприятий, на 
ЭМФ и ИВТФ – 27 предпри-
ятий. 

География представи-
телей традиционно была 
широкая: Чукотка, Магадан, 
Сочи, Кольский полуостров, 
Москва и др.

На ЭЭФ пришло 187 зая-
вок на 141 выпускника, при-
чем большее их число (око-
ло 70 человек) обучаются на 
специальности «Релейная 
защита». Представители 
предприятий, желающие по-
лучить к себе на работу вы-
пускников этого факультета, 

прибыли из ОАО МРСК «Цен-
тра» и других энергетических 
компаний. 

На ТЭФ никогда не было 
проблем с трудоустройством 
выпускников. По словам де-
кана Сергея Плетникова, в 
этом году по сравнению с 
прошлым почти в два раза 
возросло количество пред-
ставителей предприятий, за-
интересованных в молодых 
специалистах. Так, на 150 вы-
пускников пришла 151 заявка 
(обычно на одного молодого 
специалиста приходилось 
1,5 заявки). Причем, все спе-
циальности одинаково вос-
требованы.

Порадовало в этом году 
распределение на ЭМФ! 
Спрос на его выпускников 
возрос аж в два раза. Декан 
Валерий Шишкин объясняет 

сложившуюся ситуацию «ка-
дровым голодом» на пред-
приятиях, возникающим из-
за старения сотрудников. В 
целом по факультету прихо-
дится 1,5 заявки на выпуск-
ника; наиболее востребована 
специальность «Механика» 
(2 – 3 заявки на человека).

ИФФ же, ежегодно выпу-
ская 76 человек, уже набрал 
порядка 75 заявок (боль-
шинство из них приходится 
на специальность «Атомные 
станции»).

А вот части выпускникам 
ФЭУ и ИВТФ приходится 
искать работу самим, ибо 
распределение на этих фа-
культетах значительно ниже 
докризисного. 

По мнению Леонида Ти-
мошина, директора центра 
производства и подготовки 

трудоустройства и распре-
деления молодых специали-
стов, при наличии большого 
числа заявок часть студентов 
выдвигает слишком завы-
шенные требования к месту 
будущей работы, что недопу-
стимо в условиях кризиса.

Напоминаем, что Ваше-
му вниманию представля-
лись общие сведения по 
распределению в апреле 
2010 г. А поскольку про-
цесс принятия заявок на 
выпускников еще не за-
вершен, ситуация улучша-
ется с каждым днем: в вуз 
по-прежнему поступают 
звонки и письма с прось-
бами отправить наших ре-
бят на работу в различные 
отраслевые структуры.

Екатерина Марьянова

Н А Ш И   П О Б Е Д Ы

Проект IQUAL:  завершающий этап
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ОЛИМПИА ДЫ
Теоретические основы
термодинамики 
20 – 30  апреля  в  рамках  дней 

науки на кафедре ТОТ проводилась 
олимпиада по технической термо-
динамике. 

В  ней  приняли  участие  20  сту-
дентов  II  курса  ТЭФ  и  ИФФ. Все 
ребята показали достойное знание 
предмета, однако призовые места 
распределились следующим образом: 
I место занял Евгений Белов (2‑1), II – 
Павел Поляков (2‑11), а III место поде‑
лили между собой Александр Ханин 
(2‑2а) и Алексей Хурция (2‑12). 

Французский язык
24  апреля  в  Региональном 

российско-французском  центре 
ИГЭУ прошла первая олимпиада по 
французскому  языку  «Astйrix»  для 
учащихся 5 – 11 классов, организо-
ванная ИГЭУ совместно с Центром 
развития детской одаренности. 

Интеллектуальные соревнования 
были приурочены к Году Франции в 
России в целях повышения интереса к 
изучению культуры и языка этой евро‑
пейской страны русскими ребятами.

В олимпиаде приняли участие 
учащиеся школ №№ 7, 8, 23, 36 и 43 
г. Иваново. Участники показали хоро‑
шие знания по географии, истории, 
культуре Франции и высказали поже‑
лание сделать олимпиаду ежегодной! 
По окончании конкурсных испытаний, 
пока жюри подводило итоги, ребята 
участвовали в викторине, за победу в 
которой вручались призы!

Теоретические основы
электротехники
26 апреля в Московском энерге-

тическом институте прошла олим-
пиада по ТОЭ. 

От ИГЭУ в ней приняла участие ко‑
манда из 10 студентов II курса ЭЭФ: 
Екатерина Дятлова, Марина Груздо‑
ва, Наталья Васильченко (2‑22), Дми‑
трий Кормильцын (2‑23), Александр 
Виноградов (2‑24), Борислав Гнатюк 
(2‑27), Руслан Твердов, Екатерина Ба‑
баева, Никита Копятин и Юлия Змеева 
(2‑28). В Москве ребят сопровожда‑
ли их тренеры доцент В. Д. Лебедев и 
ответственный за составление зада‑ 

12 – 13  мая  защитой  выпускных 
работ  завершился  очередной  се-
местр  на  факультете  повышения 
квалификации преподавателей.

По результатам защиты выпускных 
работ слушателей ФПКП аттестаци‑
онная комиссия отметила высокий 
уровень учебно‑методических работ 

преподавателей: 
1)  А. С. Пяртли, до‑

цента кафедры ВМ 
«Создание базы зна‑
ний и умений дисци‑
плины «Численные ме‑
тоды»;

2)   Ю.  Ю.  Рогож‑
никова, и.о. доцента 
кафедры БЖД «По‑
вышение квалифика‑
ции и переподготовка 
специалистов‑энергетиков 
в режиме дистанцион‑
ного обучения»;

3)  С. В. Софроно‑
ва, доцента кафедры 
ЭиМС «Внедрение 

свободного программного обе‑
спечения в обеспечение учебного 
процесса»;

4)  Н. Н. Елизаровой, доцента кафе‑
дры ИТ «Информационное обеспече‑
ние стратегического менеджмента»;

5)  Ю. А. Митькина, профессора ка‑
федры ВЭТФ «Компьютерный сцена‑
рий учебно‑методического пособия 
по дисциплине «Электрофизические 
процессы в газах, жидких и твердых 
диэлектриках»;

6)  А. Л. Высоцкой, преподавателя 
кафедры СО «Эффективное ведение 
переговорного процесса».

Приказом ректора № 293‑2 от 
18.05.2010 г. за интенсивность и вы‑
сокие результаты работы вышеука‑
занные преподаватели премированы.

Источник информации: ФПКП

Н О В О С Т И   Ф  П  К

ний на олимпиаду доцент А. В. Макаров. 
На торжественном открытии олим‑

пиады участников приветствовал 
зав. кафедрой ТОЭ МЭИ (ТУ) чл.‑кор. 
РАН П. А. Бутырина. Всего в олимпиаде 
принимали участие 67 студентов, со‑
ставлявших 9 команд. В состав жюри 
вошли не только преподаватели кафе‑
дры ТОЭ МЭИ (ТУ), но и представите‑
ли всех вузов‑участников. 

В результате команда ИГЭУ заня‑
ла V место, уступив МЭИ (ТУ), МГТУ 
им. Баумана, Санкт‑Петербурскому 
техническому университету (бывший 
ЛПИ) и филиалу МЭИ (Смоленск). 
Студент Дмитрий Кормилицин в лич‑
ном зачете занял X место, Екатери‑
на Бабаева, Александр Виноградов 
и Руслан Твердов вошли в двадцатку 
лучших.

26  мая  на  базе  ИГЭУ  в  рамках 
региональной  студенческой  науч-
ной  конференции  «Энергия-2010» 
прошла  третья  ежегодная  иванов-
ская  открытая  олимпиада  по  тео-
ретической  и  общей  электротех-
нике. В ней приняли участие более 
60 студентов из 7 высших и 2 средних 
учебных заведений Иванова, Коврова, 
Шуи; впервые в олимпиаде принима‑
ли участие студенты Костромской и 
Владимирской областей. 

I место в личном первенстве заня‑
ли студенты И. С. Скалдуцкий (3‑24) и 
Е. А. Дятлова (2‑22). Жюри отметило спе‑
циальным дипломом студента И. А. Рас‑
путина (4‑27), решившего одну из слож‑
нейших задач простым и оригинальным 
способом. II место заняла команда 
ИГХТУ , а студент С. В. Сиротин удостоен 
диплома II степени в личном первенстве. 
Среди студентов средних учебных заве‑
дений традиционно лидирует Шуйский 
филиал Ивановского промышленно‑
экономического колледжа.

Победителями стали: 
•  I место – Анна Найдич (7 кл., 

гимназия № 23), Анастасия Семенова 
(5 кл., школа № 7) и Татьяна Рыбушки‑
на (8 кл., гимназия № 23);

•  II место – Вероника Лошкаре‑
ва (7 кл., гимназия № 23), Екатерина 
Воронина (9 кл., школа № 7) и Ирина 
Шорохова (11 кл., школа № 8);

•  III место – Корзина Анастасия 

(7 кл., школа № 36), Алексей Баранов‑
ский (11 кл., школа № 23).

Организаторы  выражают  бла-
годарность  Ирине  Соколовой  за 
разработку  эмблемы  и  дипломов 
олимпиады,  а  также  компании 
«De  Dietrich»  и  лично  директору 
ее  представительства  Эммануэлю 
Тома за спонсорскую поддержку. 

Основы безопасности
жизнедеятельности
С  27  апреля  по  15  мая  в  ИГЭУ 

прошла  ежегодная  областная 
олимпиада  школьников  по  осно-
вам  безопасности  жизнедея-
тельности. В ней приняли участие 
школьники 10 – 11 классов, а также 
учащиеся учреждений среднего про‑
фессионального образования г. Ива‑
ново и области. 

В этом году в олимпиаде осо‑
бо отличились ученики школы № 36 
г. Иваново, потому что практически 
вся тройка победителей является ее 
учащимися: I место после всех ис‑
пытаний заняла Анастасия Киселева 
(№ 36), II – Анастасия Шишова (№ 33), 
III место поделили ученики Всеволод 
Жируев и Павел Сережин (№ 36). 

Победители и призеры олимпиа‑
ды при зачислении в ИГЭУ при прочих 
равных условиях будут иметь преиму‑
щество. 

Прикладная механика
Пятикурсники кафедры ИТ Юлия 

Галиуллина,  Ольга  Коршунова  и 
Роберт Якупов, а также их руково-
дитель аспирант Анастасия Ражева 
отличились во Всероссийской сту-
денческой  олимпиаде  по  специ-
альности  «Прикладная  информа-
тика». По итогам регионального тура, 
проходившего 21 – 23 апреля в МЭСИ, 
команда ИГЭУ заняла II место. В лич‑
ном зачете отличилась Юлия Галиул‑
лина, ставшая второй. Во всероссий‑
ском туре, проходившем 18 – 21 мая, 
наша команда стала третьей, а Юлия 
заняла II место. Энергеты выражают 
благодарность преподавателям кафе‑
дры ИТ за отличную подготовку, кото‑
рая придавала уверенности в своих 
силах.
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САММИТ

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И

Азиатско-Тихоокеанское Экономиче-
ское Сотрудничество (АТЭС) – это круп-
нейшее экономическое объединение. 
Основной целью данного форума явля-
ется обеспечение режима свободной и 
открытой торговли, а также укрепление 
регионального сотрудничества. 

В период с 6 по 10 мая 2010 г. Ксения 
Шипова, член Молодежного Правитель-
ства Ивановской области, студентка 
IV курса специальности «Связи с обще-
ственностью» ФЭУ ИГЭУ сформировала 
команду, которая представляла Иванов-
скую область на Международном моло-
дежном саммите АТЭС во Владивостоке. 
В рамках Саммита была смоделирована 
работа трех комитетов: рабочая группа 
экспертов, встреча лидеров стран-членов 
АТЭС и делового консультативного со-
вета национальных представителей биз-
нес кругов, в который вошли делегаты от 
Ивановской области. Основной задачей 
комитета была последовательная работа 
по повестке дня, темами которой явля-
лись: «Трудовая миграция и безработица 
в странах – членах АТЭС», «Инвести-
ции как двигатель посткризисного раз-

вития региона», «Открытые границы 
и контртеррористические действия» и 
«Окружающая среда». 

Делегация Ивановской области на 
Саммите представляла интересы Перу  – 
члена АТЭС. Перед ними стояла следую-
щая задача: за короткое время глубоко 
проникнуть в проблемы страны с эконо-
мической, экологической и социальной 
стороны; разработать ряд мероприятий 
по их решению и сформировать позицию 
Перу в едином экономическом простран-
стве АТЭС.

Организаторы Саммита ставили пе-
ред собой две основные цели. Первая за-
ключается в том, чтобы перенести свой 
опыт в организации мероприятий на ка-
чественно новый уровень. И вторая – это 
поспособствовать развитию межкуль-
турных коммуникаций среди делегатов. 

Следует отметить, что работа и досуг 
участников были тщательно продуманы 
и грамотно скоординированы. Отличи-
тельной особенностью данного меро-
приятия является то, что рабочим язы-
ком Саммита был английский, поэтому 
вместе с тем, что делегаты интенсивно 

работали над декларацией, им приходи-
лось одновременно практиковать знания 
иностранного языка в сфере бизнеса. 

Итогом продуктивной работы ко-
митетов являлся финальный документ 
«Декларация Лидеров», основанный на 
национальных приоритетах, интересах 
бизнес-кругов и рекомендациях экспер-
тов по преодолению проблем, с которы-
ми сейчас сталкивается АТЭС.

Делегаты Ивановской области 
были отмечены организаторами как 
самая сплоченная команда, обладаю-
щая высоким потенциалом и хороши-
ми профессиональными навыками в 
сфере бизнеса и политики. 

Информация кафедры
«Связи с общественностью»

PR-горизонты
на Дальнем Востоке

Двадцать четвертая ежегодная встреча глав государств назначена на но-
ябрь 2012 г. в г. Владивосток. В преддверии данного события некоммерческое 
партнерство «Модель ООН на Дальнем Востоке» при поддержке Совета по 
международным исследованиям и обменам (IREX) и Дальневосточного го-
сударственного университета организовало первую модель Саммита АТЭС, 
участниками которой стали молодые специалисты. 

27  апреля  в  Ярослав-
ском  филиале  Москов-
ского  государственного 
университета  экономики, 
статистики  и  информа-
тики  проходила  Ежегод-
ная  научно-практическая 
конференция  студентов  и 
аспирантов  «Молодежь. 
Образование. Экономика».

Студенты кафедры 
МиМ ИГЭУ уже в течение 
5 лет успешно выступают 
на конференции, с честью 
и достоинством защищая 
честь своего вуза. В этом 
году ИГЭУ представляли 
12 студентов III – V курсов.

Анна Бочарова (4‑54) 
блестяще выступила на 
пленарном заседании, 
представив доклад на тему: 
«Франчайзинг в ресторан‑
ном бизнесе России», за 
что была награждена ди‑
пломом за лучший доклад 
пленарного заседания 
(науч. рук. – ассистент ка‑
федры МиМ О. Е. Иванова).

Максим Кокурин (5‑54) 

завоевал I место с докла‑
дом на тему: «Актуаль‑
ность управления деби‑
торской задолженностью в 
текущих рыночных услови‑
ях» (науч. рук. – профессор 
кафедры МиМ Н. В. Клочко‑
ва).

Анна Герасимова (5‑53) 
заняла II место, представив 
доклад на тему: «Управле‑
ние финансовой безопас‑
ностью межрегиональной 
распределительной сете‑
вой компании» (науч. рук. – 
Н. В. Клочкова).

Анастасия Киселева 
(3‑53) выступила с до‑
кладом на тему «Развитие 
делового туризма в Рос‑
сии» и получила II место 
(науч. рук. – Н. В. Клочко‑
ва).

Поздравляем  всех 
студентов  с  блестящим 
выступлением  и  желаем 
дальнейших  творческих 
успехов!

Ольга Иванова

28 – 29 апреля в Казан-
ском  государственном 
энергетическом  универ-
ситете прошла V между-
народная  молодежная 
научная  конференция 
«Тинчуринские чтения». 

В ней участвовали сту‑
денты и аспиранты ИГЭУ. 
Несмотря на высокий уро‑
вень данного мероприятия, 
наши ребята смогли отли‑
читься на общем фоне ода‑
ренной молодежи своими 
интересными и серьезны‑
ми научными работами. 

Дипломы I степени по‑
лучили: студенты Анаста‑
сия Зайкова (3‑5) и Денис 
Лапатеев (2‑1), занимаю‑
щиеся в тандеме с препо‑
давателем кафедры ПТЭ 
Николаем Смирновым; ин‑
женер ХХТЭ Антон Коле‑
гов и аспирантка АСУ Анна 
Глязнецова. 

II место по уровню под‑
готовленной работы в кон‑
ференции заняли аспирант 
АТП Стас Таланов и инже‑

нер кафедры ЭТГ Рамиль 
Габитов.

С дипломом III степени 
в родной вуз вернулся и 
Сергей Федосеев (4‑13). 

Кроме выступления на 
конференции участникам 
удалось побывать на обзор‑
ной экскурсии по г. Казань. 
Они с удовольствием по‑
сетили Казанский кремль, 
Татарскую деревню, ста‑
рую часть города с мече‑
тями, национальный музей 
Татарстана и др. Особенно 
отмечают ивановские го‑
сти радушный прием, кото‑
рый им оказали в Казани: 
бесплатный обед для всех 
прибывших на конферен‑
цию, выданные на входе в 
КГЭУ комплекты канцтова‑
ров для каждого участника 
конференции и др. 

Поздравляем  ребят  с 
достойной победой! Мо-
лодцы! 

Екатерина Марьянова
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КОНФЕРЕНЦИЯ

30 апреля 2010 г. в ИГЭУ впервые про-
шел конкурс творческих проектов «Мы вме-
сте». Студенты первых курсов ТЭФ и ЭМФ в 
форме презентаций и учебных видеосюже-
тов в течение трех месяцев искали ответ на 
вопрос «Что я хочу рассказать иностранным 
студентам о моей стране?»

Руководили работой над проектами препо-
даватели русского языка кафедры ИИАЯ Гали-
на Токарева и Вера Фалина. Всего на конкурс 
было представлено 16 презентаций и 6 видео-
сюжетов, в которых первокурсники с гордостью 
рассказывали о России студентам, приехавшим 
к нам учиться из разных стран мира.

В состав жюри входили Галина Токарева, 
Вера Фалина и технический редактор универ-
ситетской газеты «Всегда в движении» Михаил 
Милославский. В финале после отборочного 
тура судьбу восьми лучших проектов решали 
вместе жюри и иностранные студенты. Порадо-
вало, что их мнения полностью совпали. 

Наибольший интерес у иностранных студен-
тов вызвали презентация братьев Константина и 
Владимира Штыковых (1-2а) «Мой город Комсо-
мольск» и учебный видеосюжет Владимира Ле-
вина (1-35) «Русские православные традиции».

Студенты из Африки сделали ответный ход: 
предложили организовать путешествие на ПГУ 
в город энергетиков Комсомольск, чтобы по-
ближе познакомиться с будущей профессией. 
А еще они обещали в новом учебном году вы-
ступить со своими презентациями на тему «Что 
я хочу рассказать русским студентам о своей 
стране?»

Победителями конкурса стали
– в номинации «Презентация»:
I место – Константин и Владимир Штыко-

вы (1‑2а);
II место – Андрей Маурин, Иван Лебедев (1‑2а);
III место – Марина и Наталья Ивановы (1‑39);
– в номинации «Учебный видеосюжет»:
I место – Владимир Левин (1‑35);
II место – Максим Сергеев (1‑38);
III место  – Алексей Буранов, Александр Хаха-

лин (1‑38);
Поздравляем победителей и благодарим 

всех участников за яркие работы и заинте-
ресованное отношение к проекту!

Секция русского языка кафедры ИИАЯ
Фото Г. В. Токаревой

Мы вместе!
Поздравляем студента I курса ЭЭФ Сиаме Бен Мвамба с блестя-

щим выступлением на Международной конференции «Мир без гра-
ниц – 2010»!

КОНКУРС

Мир без границ

22  апреля  2010 г.  в  Ивановском 
государственном университете про-
шла    очередная    Международная 
научно-практическая  конференция 
студентов,  аспирантов,  молодых 
ученых «Мир без границ – 2010», по-
священная 65-летию Победы.  В ней 
приняли  участие  более  20  студен-
тов ближнего и дальнего зарубежья, 
получающих высшее образование в 
ивановских  вузах.  Работа  проходи-
ла в двух секциях: «Строительство 
мира:  значение  высшего  образова-
ния и общих ценностей в эпоху гло-
бализации»  и  «Сближение  культур 
через изучение русского языка». 

Наш  вуз  на  конференции  пред-
ставлял студент I курса ЭЭФ Сиаме 
Бен  Мвамба.  Его  доклад  был  по-
священ  теме  «Россия 
и  Замбия:  общие  цен-
ности  в  эпоху  глоба-
лизации»  (научный 
руководитель  –  до-
цент  кафедры  ИИАЯ 
Г. В. Токарева).  Бен 
получил  III  при-
зовое  место  и  при-
влек  внимание  жюри, 
участников  конкурса 
и  многочисленных 
гостей-представителей, в 
основном стран Афри-
ки, Китая, Вьетнама и других стран 
открытостью своих суждений, лич-
ностной  позицией,  убежденностью 
в важности вечных ценностей и, ко-
нечно, умением грамотно по-русски 
выражать свои мысли и отвечать на 
далеко  не  простые  вопросы  участ-
ников конференции.

Данная тема была выбрана Беном 
неслучайно.  Он  родился  20  лет  на-
зад в небольшой, но очень красивой 
стране  на  Юге  Африки  –  Замбии. 
Вот  что  Бен  рассказал  о  своей  Ро-
дине и о себе: «В Замбии проживает 
13,5 млн человек. Страна делится на 
9 провинций. Столица – город Луса-
ка. В нем я и родился в семье домо-
хозяйки  и  инженера  электрической 
компании.  По  окончании  техниче-
ской школы успешно сдал экзамены 
(только  инженерная  графика  под-
вела). С полученными на экзаменах 
баллами мог поехать учиться в вузы 
Америки  или  Европы.  Почему  вы-
брал Россию? На это вопрос отвечу 
так: с 10-го класса у меня была меч-
та – учиться в Европе (а к Европе я 

отношу и Россию) и, кроме того, об-
учение в России примерно в 1,5 раза 
дешевле, чем в других странах. Все 
взвесил, как взрослый человек, кото-
рый должен надеяться на свои силы, 
а не на помощь родителей, и решил: 
«Россия – лучший выбор для меня».

О России, оказывается, Бен впер-
вые  услышал  на  уроках  истории  в 
14  лет.  Учительница  рассказала  о 
том, что это огромная страна, побе-
дившая  во  Второй  мировой  войне. 
Тогда он узнал, что в этой стране ро-
дился Юрий Гагарин – первый кос-
монавт (о котором, по словам Бена, 
знает в Замбии любой школьник!), а 
также известный химик Менделеев. 
А вот о Пушкине Бен впервые услы-
шал уже здесь, в России!.. 

Серьезный и ответственный, по-
взрослому  относящийся  к  жизни, 
этот студент из Замбии не жалеет о 
том, что приехал учиться в Россию, 
в Иваново. Правда, очень тоскует по 
Тамбову, где был на подготовитель-
ных курсах, и верит, что обязатель-
но еще раз съездит в этот тихий, не-
большой уютный город, где у него 
осталось так много друзей. 

У  Бена  есть  еще  одна  мечта  – 
иметь в общежитии недорогой без-
лимитный  Интернет  (пока  Интер-
нет  в  общежитии,  по  его  словам, 
дороже,  чем  в  Африке!).  Тогда  он 
смог бы часто общаться со своими 
родными, друзьями, совершенство-
вать русский язык, переписываясь с 
сокурсниками. 

Хочется верить, что если сбы-
лась его первая мечта, то сбудутся 
и другие. Успехов тебе, Бен! 

Г. В. Токарева,
доцент кафедры ИИАЯ;

Абель Танкой (Конго),
студент I курса ЭЭФ
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П РА З Д Н И К

Факты
По  информации  сайта  http://my-

ivanovo.ru , более 58 тысяч жителей Ива-
новской области приняли участие празд-
ничном  шествии  и  митинг-концерте, 
посвященным Празднику весны и труда, 
который удачно выпал на субботу. 

Среди  участников  праздничной  де-
монстрации – чиновники, представители 
предприятий и общественных организа-
ций, студенты ивановских вузов.

В  торжественном  мероприятии  при-
няли  участие  первые  зам.  председате-
ля  Правительства  Ивановской  области 
Ольга Хасбулатова и Александр Фомин, 
зам. председателя  Регионального  пра-
вительства  Максим  Поляков,  зам. пред-
седателя  Ивановской  областной  думы 
Валерий Васильев, руководители депар-
таментов и служб нашего региона.

В самом городе Иванове в первомай-
ском  шествии  приняли  участие  около 
28 тыс. человек. 

На  площадке  напротив  мемориала 
«Героям  фронта  и  тыла»  на  проспекте 
Ф. Энгельса состоялся митинг под деви-
зом «Единая Россия» – партия социаль-
ных  гарантий»,  а  также  праздничный 
концерт, в котором приняли участие по-
бедители  региональных  музыкальных 
конкурсов.

Позднее на пл. Революции стартовала 
77-я легкоатлетическая эстафета на при-
зы газеты «Рабочий край», посвященная 
65-летию Победы в Великой Отечествен-
ной войне.

Мнения
В  колонне  представителей  сферы 

образования шли  около  4  тыс.  человек: 
студенты,  преподаватели,  сотрудники, 
представители администрации учрежде-
ний образования, председатели профсо-
юзных организаций.

Очень  приятно  было  видеть  среди 
участников шествия ректоров и прорек-
торов  ивановских  вузов. А ИГЭУ  пред-
ставляли  только  студенты  (правда,  их 
было более 200 человек) во главе с Мари-
ной Вохмяковой, председателем профко-
ма  студентов  и  аспирантов.  Студенты 
нашего вуза были одеты в футболки бе-
лого, красного, синего цветов и эффектно 
выстроены в «триколор».

Честь родного вуза на Первомайском 
шествии  защищали  даже  иностранные 
студенты  под  руководством  Светланы 
Лелеки,  сотрудника  факультета  подго-
товки иностранных студентов.

Впечатления
Поскольку  отзывы  о  Первомайском 

шествии 2010 г. очень различались меж-
ду  собой  и  были  далеко  неоднозначны, 
мы решили узнать, как виделся праздник 
«изнутри». Решив, что особенно интерес-
но было бы услышать рассказ об этом из 
уст человека, который впервые побывал 
на демонстрации, мы поговорили со сту-
дентом электромеханического факульте-
та ИГЭУ Яо Вилфредом.

«Для  иностранцев  энерго,  как  и  для 
русских ребят,  все началось  с информа-
ции о шествии в честь Праздника весны 
и  труда,  которой  нас  заранее  снабдил 
профсоюз студентов и аспирантов ИГЭУ. 
Да  и  Светлана  Александровна  Лелека 
пригласила  пойти  на  демонстрацию  в 
колонне  Ивановского  дома  националь-
ностей.

Однако  нам  такой  подход  показал-
ся  не  очень  хорошим:  почему  людей  во 
время  общего  праздника  делят  на  на-
циональности и расы?.. Поэтому мы ре-
шили пойти под знаменами своего вуза! 
В  колонне  Ивановского  дома  нацио-
нальностей  пошел  чадовец Жан Боскоу, 
остальные 11 иностранных студентов (из 
Кот  д’Ивуара,  Чада,  Мозамбика,  Анго-
лы и Замбии) присоединились к колонне 
ИГЭУ.

Конечно, была и официальная часть: 
поздравления с Первомаем от представи-

телей администрации города и области.
Что  показалось  действительно  ин-

тересным? Мы  были  одеты  в  футболки 
трех цветов российского флага, тогда как 
колонна  Дома  национальностей  пестре-
ла  всеми  красками  радуги,  потому  что 
люди надели свои национальные костю-
мы. Думаю, организаторам стоит учесть 
в  будущем один момент. Студентам со-
общили о том, чтобы собраться на пл. Ре-
волюции  (начало  движения  колонн)  в 
8:00, тогда как само шествие началось в 
10:00 – 10:30, так что за это время многие 
в своей легкой одежде успели уже изряд-
но замерзнуть.

В общем и целом, впечатления оста-
лись неплохие: общаться с русскими сту-
дентами  на  демонстрации  интересно  и 
весело!»

Анастасия Булатова

Казалось бы, уже давно ушли в 
прошлое традиции ходить на перво-
майские демонстрации. Ан, нет!.. В 
2010 г. Первомай получился на ред-
кость многолюдным, интересным по 
содержанию и во многом молодеж-
ным праздником!

Первомай (другие названия: 
День международной солидарности 
трудящихся (в СССР), Праздник вес-
ны и труда (в РФ)), отмечающийся в 
142 странах и территориях мира.

Белтейн — кельтский празд-
ник начала лета, с которым связа-
но огромное количество поверий 
и традиций народов, говорящих на 
ирландском, шотландском и других 
гэльских языках. 

Вальпургиева ночь — с 30 апре-
ля на 1 мая, по германскому народ-
ному поверью, служит ежегодным 
праздником ведьм, собирающихся в 
эту ночь вокруг своего повелителя, 
Сатаны, на высокой, недоступной 
горе Брокен, где они и справляют 
свой «шабаш».

1  МАЯ

Фото С. Лелеки

Первомайское шествие:
факты, мнения, впечатления
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Назвать одного организа-
тора столь крупномасштаб-
ной акции сложно: в приго-
товлении к празднику были 
задействованы сотрудники 
и музея, и Гумцентра, и клу-
ба «Электрон», и ректората 
ИГЭУ. Не скрывали волнения 
и гордости наши уважаемые 
гости-ветераны, защищавшие 
Родину с оружием в руках и 
ковавшие Победу в тылу. И 
так, знаете ли, душевно встре-
тились они спустя месяцы, а 
то и годы разлуки… И здесь 
и там, перекрывая звуки воен-
ных песен, слышались удив-
ленные и радостные голоса…

Официальная часть ме-
роприятия была посвяще-
на открытию обновленного 
Зала воинской славы Музея 
истории и развития ИГЭУ. 

Сотрудники музея Вера 
Таланова и Валентина Ко-
ролькова немного рассказали 
о проведенных ремонтных ра-
ботах и новом оборудовании. 

Открытый в 1995 г. Зал 
воинской славы ИГЭУ стал 
чем-то вроде маленького 
храма памяти о студентах и 
преподавателях, прошедших 
суровые испытания, о жизни 
ИЭИ в годы войны, истории 
военной кафедры вуза и др. 
Но даже исторически важные 
объекты нуждаются в регу-
лярном обновлении…

Проект Зала воинской 
славы реализовала художник 
Елена Родионова: со вкусом 
подобраны яркие краски на-
стенного панно, стильно 
оформлены новые планшеты 
с предметами быта военных 
лет, кратко изложена инфор-
мация на стендах с именами 
и историческими справками. 
Экспозиция дополнена береж-
но хранимыми в семьях орде-
нами и медалями, которые 
люди сами теперь приносят в 
музей, как это сделала, напри-
мер, семья Зуевых. Сотруд-
ницы музея, в свою очередь, 
благодаря поискам в архиве 
существенно пополнили спи-
ски воевавших энергетов: те-
перь на стенде вместо 42 имен 
82! Просмотрев совместно с 

документоведами ИГЭУ бо-
лее 300 личных дел, они на-
шли новые данные по биогра-
фиям не только начальников  
и офицеров военной кафедры 
ИЭИ – ИГЭУ, но и 139 фрон-
товиков. Отдельно, конечно, 
нужно отметить экспозицию, 
посвященную братьям Мали-

новским, бывшим студентам 
ИЭИ и участникам войны, ма-
териалы для которой прислал 
из Киева известный ученый 
Борис Малиновский. В канун 
Дня Победы пришла весть о 
награде, полученной на Все-
российском конкурсе музеев 
учреждений профессиональ-
ного образования: «Лучший 
экспонат по истории Великой 
Отечественной войны». I ме-
сто и диплом Федерального 
музея профессионального об-
разования в номинации «Се-
мейная реликвия» присужден 
нашему вузу за коллекцию 
«Письма с войны Хлопушина 
Владимира Ильича».

Ветераны и гости празд-
ника также возложили цветы 
к Доске памяти павших на 
войне преподавателей и сту-
дентов ИЭИ в музее.

На фоне красивого стен-
да с фотографиями с юби-
лейных встреч ветеранов, 
плакатами и стихами воен-
ных лет состоялся концерт-
митинг «Поклонимся вели-
ким тем годам…» 

И торжественно, и трога-
тельно прозвучали поздравле-
ния в адрес ветеранов фронта 

и тыла из уст ректора Сергея 
Тарарыкина. Как он верно от-
метил, нам вечно предстоит 
помнить погибших, боров-
шихся за мирное небо над 
Россией и улыбки на лицах 
своих детей, внуков!.. 

Татьяна Абакшина гово-
рила о подвигах энергетов не 

только на фронте, но и в тылу. 
Когда-то Астафьев сказал: 
«Мы не убили фашистов, мы 
залили их своею кровью!» На-
сколько это верно, стало по-
нятно, когда гости праздника 
послушали некоторые фраг-
менты из работ первокурс-
ников группы 1-51, которые  
встречались с фронтовиками, 
собирали их воспоминания, 
впечатления, размышления…

Настя Глущенко и Настя 
Балукова рассказали о наибо-
лее интересных военных эпи-
зодах доцента ИЭИ В. М. Гри-
ко. Мурашки по коже бегут 
при словах: «Лежишь в окопе 
и думаешь, куда же сейчас 
упадет снаряд…»

Денис Павлюченко расска-
зал о ратной службе профес-
сора А. А. Точигина, который 
до сих пор работает в вузе: 
о двух сухариках на день, о 
смерти на фронте от голода; 

о том, что до сих пор лучшим 
днем в жизни ветеран считает 
день снятия блокады Ленин-
града, в котором участвовал... 

Алина Сухарева переда-
ла рассказ  бывшего доцента 
кафедры физики Н. И. Афен-
кова о защите города на Неве 
и долгожданной встрече дня 
Великой Победы  в Эстонии.

Александр Антонюк (2-31) 
торжественно исполнил «На 
безымянной высоте», «День 
Победы» и «Песенку фронто-
вого шофера».

Пожалуй, не будет пре-
увеличением сказать, что 
«гвоздем» программы стала 
литературно-музыкальная 
композиция по поэме Твар-
довского «Василий Теркин». 
Павел Литов (2-15), Сергей 
Андрианов (3-12), Александр 

Ширшин (1-12), 
Яна Паначи-
на (1-46), Денис 
Тазеев (2-54). 
Владимир Ба-
женов (3-30) ис-
полнили одну 
из глав поэмы.
Бойкие, словно 
чеканный сол-
датский шаг, 
стихи Твардов-
ского ребята 

хитроумно переплели с пес-
нями, привязанными к каким-
либо эпизодам. В результате 
получился целый миниспек-
такль!..

После концерта ветеранов 
ждал банкет, где можно было 
пообщаться в неформальной 
обстановке: вспомнить о бы-
лом, обменяться последними 
новостями.

6 мая представители 
ректората и Совета ветера-
нов поздравили на дому тех 
участников войны и труже-
ников тыла, которые по со-
стоянию здоровья не смогли 
присутствовать на торжестве 
5 мая, так что, как сказала 
Ольга Бергольц: «Никто не 
забыт, ничто не забыто…»

С поздравлениями
Анастасия Булатова

Фото Сергея Государева

Война – великая беда, великая Победа!
5 мая в ИГЭУ состоялось несколько мероприятий к 65-летию Великой Победы!

ОТ ГОЛОСКИ     П РАЗДНИ КА
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Организатором и одновременно ги-
дом необычной выставки стала Ирина 
Баева, зам. директора библиотеки ИГЭУ 
по связям с общественностью. 

Удивительным образом небольшая, 
казалось бы, подборка провела зрите-
лей по всем вехам Великой Отечествен-
ной, ознакомила с творчеством извест-
ных в свое время фоторепортеров и 
художников-плакатистов, передала саму 
атмосферу войны!.. Все 
1418 дней и ночей – от 
момента, когда страх 
появился на лицах мо-
сквичей при голосе Ле-
витана, объявляюще-
го о начале войны, до 
торжествующего кри-
ка над поверженным 
Рейхстагом – никогда 
не исчезнут из людской 
памяти. 

И во многом это – благодаря докумен-
тальным съемкам. На выставке можно 
было увидеть сцены войны из жизни и на 
фронте, и в тылу (фото Е. Халдея). Право 
слово, жутковато было рассматривать 
молоденькие смеющиеся лица 17-летних 
девчонок-снайперов (фото М. Савина) 
и гордо выпятившего худенькую грудь 
пацана лет 15, получающего свою пер-
вую боевую награду (а ведь наверняка, 
как и многие в то время, «приписал» 
себе пару-тройку лет, чтобы попасть на 
фронт). На застывшие в вечности бои 
(фото Р. Диамента) и трагедии в блокад-
ном Ленинграде (фото Д. Трахтенберга) 
тоже можно было взглянуть. Но жизнь 
шла, несмотря все ужасы войны. Мно-
го было и интересных, очень жизнера-
достных работ (в основном портретов): 
три друга-танкиста, поющих под звуки 
аккордеона; матрос, который, кажется, 
вот-вот рассмешит какой-нибудь байкой; 
солдат, закуривающий папиросу (чув-
ствуется, что это отдых уже после боя, 

когда небо стало свет-
лым и мирным хотя бы 
ненадолго…).

Плакат тоже не на-
прасно называют «го-
ворящим» жанром! На 
выставке помимо обще-
известных иллюстраций 
и лозунгов были пред-
ставлены и те, которые, 
я убеждена, многие из 
присутствующих виде-
ли впервые. Конечно, 
наиболее знакомы по-
томкам героев Великой 

Отечественной плакаты Кукрыниксов (об-
щий псевдоним М. Куприянова, П. Крыло-
ва и Н. Соколова): например, «Разгромим и 
уничтожим врага!», а также «Родина-мать 
зовет!» (И. Тоидзе). Но сколько же иных 
патриотических призывов и лозунгов при-
думали плакатисты того времени: «Наши 
силы неисчислимы!» (В. Корецкий – о 
народном ополчении), «От народной ме-
сти не уйти врагу!» (И. Рабичев – о пар-
тизанах), «Прицел у нас один – Берлин!» 
(Л. Голованов) и др. Немало слов благодар-
ности прочли на плакатах и те, кто вернул-
ся с войны: «Красной армии – слава!», «Ты 
вернул нам жизнь!» (В. Иванов).

Совершенно уникальным экспона-
том выставки стала подшивка газеты 
«Красная звезда» от 24 июня 1941 г. с 
объявлением о войне до 26 июня 1945 г. с 
фоторепортажем о Параде Победы. 

Весь собранный документальный 
и иллюстративный материал, снаб-
женный эмоциональными и информа-
ционно содержательными коммента-
риями Ирины Баевой о лицах, датах, 
именах, событиях, произвел в целом 
очень сильное впечатление… Сладко-
горький вкус у нашей Великой Побе-
ды, товарищи!

Анастасия Булатова
Фото Ирины Баевой 

и Михаила Милославского

Фотопуть
от Кремля до Рейхстага

7 мая состоялось возложение 
цветов к мемориальной доске в па-
мять о размещении в корпусе А в 
годы Великой Отечественной войны 
эвакогоспиталя.

На мероприятии присутствовали 
представители ректората и практи-
чески всех крупных структурных под-
разделений ИГЭУ (деканатов, кафедр, 
библиотеки и др.). Особую торжествен-
ность обстановке придал присутству-
ющий взвод студентов, проходящих 
подготовку на военной кафедре, и 
студенты факультета подготовки ино-
странных студентов.

Вступительная речь ректора Сергея 
Тарарыкина содержала благодарность 
ветеранам Великой Отечественной, 
официальные поздравления с при-
ближающимся праздником и пожела-
ния всем присутствующим счастья и 
мирного неба над головой. Основным 
моментом мероприятия было, конечно, 
возложение цветов: «Это обязанность 
каждого россиянина – помнить подвиг 
своих дедов и прадедов. Возложение 
цветов – дань памяти тем людям, кото-
рые сражались за свою Родину, город 
или село, за свой вуз…»

Татьяна Абакшина, председатель 
Совета ветеранов, рассказала о работе 
ИЭИ в военные годы. Помимо того, что 
все общежития и основная часть учеб-
ного корпуса вуза были отданы под 
госпитали, в некоторых лабораториях 
испытывали топливо и прочие необхо-
димые для фронта материалы. Многие 
студенты и преподаватели доброволь-
цами ушли на фронт, так никогда и не 
вернувшись; оставшиеся в тылу без 
устали учились и трудились, выхажива-
ли раненых, участвовали в сооружении 
объектов обороны, в лесозаготовках, 
уборке урожая в колхозах, восстанов-
лении электростанций. 

Очень интересным получилось вы-
ступление ветерана Анжелики Мухиной, 
которой довелось учиться в ИЭИ в годы 
Великой Отечественной войны. Ныне 
инженер первой категории в кабинете 
проектирования кафедры электроме-
ханики ИГЭУ, она очень эмоционально 
вспоминала о том, как учились: в фу-
файках, потому что не хватало топли-
ва, о том, что щи на обед состояли из 
одной воды и капусты… Но студенче-
ские годы – они и есть студенческие… 
Были и веселые моменты: например, 
костюмированный бал, когда сама Ан-
желика Петровна изображала черти-
ка, а ее подруга, нарядившаяся Бабой 
Ягой, до смерти в потемках напугала 
своим видом подвыпивших парней. 

Анастасия Булатова

Дань памяти

Фото С. Государева

6 мая в библиотеке ИГЭУ была открыта выставка фотографий и плака-
тов Великой Отечественной войны «От Кремля до Рейхстага».

ВЫСТАВКА
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Александр Антонюк (2-31) и Яна Па-
начина (1-46) начали со слов: «Дата 65-ле-

тия победы нашего народа в 
Великой Отечественной во-
йне объединяет людей раз-
ного возраста, разных поко-
лений. Ваши и наши родные 
и близкие воевали за то, 
чтобы жить на родной земле 
в независимой стране. Сла-
ва павшим за правое дело 
и низкий поклон живущим 
среди нас ветеранам!..» 

Что называется «в тему», 
Александр Антонюк спел песню «На 
безы мянной высоте».

Дарья Морозова (1-29), Анна Рубцо-
ва (2-53), Юлия Логинова (2-15) и Анна 
Четверикова (2-53) под русские народные 
напевы исполнили лирический танец 

«Весенний хоровод»: так и мелькали де-
вичьи ножки и национальные одежки в 

лучах предзакатного солнца.
Приятным сюрпризом 

на концерте стала чудесная 
театрально-поэтическая поста-
новка «На привале», подготов-
ленная гостями ИГЭУ – школь-
никами из студии «Селена» 
Дворца детско-юношеского 
творчества г. Иваново. Очень 
хорошо выстроенные и испол-
ненные сценки фронтовой жиз-
ни в стихах, где центральным 

персонажем всегда являлся ребенок, чье 
детство опалила война. 

Однако каким бы радостным ни был 
День Великой Победы, он навсегда оста-
нется еще и Днем Великой Скорби по 
тем, кто после боев не увидел ни этого 

слепящего весеннего солнца, не услы-
шал голоса любимой, не коснулся ручки 
двери родного дома… Светлой памяти 
земляков-ивановцев, павших на фрон-
тах Великой Отечественной войны, была 
объявлена минута молчания.

Ведущая Яна предложила: «Вспом-
ним годы огневые, вспомним мертвых 
и живых, вспомним песни фронтовые и 
споем негромко их…» Ксения Вострю-
хина (2-24) исполнила «Огонек», Юлия 
Тихонова (4-40) – лиричную «Журавли», 
Ольга Прусова (1-8) – трагичную «Сол-
датка», Александр Антонюк (2-31) – за-
дорную «Песенку фронтового шофера».

А Вы помните песню о синеньком 
скромном платочке, который падал с опу-
щенных плеч?.. Мария Коськина (1-40) не 
ждала своего молодого человека с фронта 
в платочке, но это ничуть не испортило 
впечатление, оставшееся после исполнен-
ного ею сольного танца «Русская шаль».

Последним номером концерта ста-
ла уже небезызвестная литературно-
музыкальная композиция по поэме 
Твардовского «Василий Теркин» в испол-
ненении Владимир Баженов (3-30), Денис 
Тазеев (2-54), Павел Литов (2-15), Сергей 
Андрианов (3-12), Александр Ширшин 
(1-12), Яна Паначина (1-46).

Студенческая задоринка и здесь 
дала о себе знать: концерт получился 
очень интересным и живым. Так, вме-
сто стандартного молчаливого занаве-
са, прерываемого лишь аплодисмента-
ми зала, на сцену вышли все участники 
концерта с песней «День Победы».

Анастасия Булатова
Фото Ирины Баевой

Мы наследники вашей Победы!
12 мая в библиотеке ИГЭУ прошел студенческий концерт, посвященный 

Великой Отечественной войне. Почему студенческий? Потому что и органи-
заторами, и участниками, и зрителями на мероприятии были именно студен-
ты!.. За первые майские дни накопилось столько интересных номеров – песен, 
танцев, сценок, что было бы просто жаль, если б они канули в Лету…

КОНЦЕРТ

Именно так называет-
ся встреча, состоявшая-
ся 24 апреля в библиотеке 
ИГЭУ. 

Михаил Васильевич про-
жил короткую (40 лет), но 
очень яркую жизнь. 2 фев-
раля 2010 г. исполнилось 
125 лет со дня его рождения. 
Для нашей области истори-
ческая фигура Фрунзе осо-
бенно важна. Во-первых, 
он возглавил комиссию 
по организации Иваново-
Вознесенской губернии и 
формально стал первым ее 
губернатором. Во-вторых, 
именно Фрунзе выступил 
с инициативой о переводе 
в наш город Рижского по-
литехнического института, 
который стал первым выс-

шим техническим учебным 
заведением, созданным со-
ветской властью.

Однако многие страницы 
жизни Михаила Васильеви-
ча остались неизвестными 
и по сей день… Об этом 
на встрече со студентами 
I курса рассказал директор 
музея, канд. ист. наук, депу-
тат Думы городского округа 
г. Шуя, председатель Шуй-
ского краеведческого об-
щества Владимир Возилов. 
Например, историк расска-
зал о далеко не идеальных 
взаимоотношениях Ленина 
и Фрунзе. Интересно было 
узнать и о версии насиль-
ственной смерти Михаи-
ла Васильевича, которая 
могла быть использована 

оппозицией для дискреди-
тации Сталина и возврата 
Троцкого на пост Нарком-
военмора. 

По окончании встречи 
Владимир Возилов ответил 
на вопросы студентов и пре-
поднес в дар библиотеке 
ИГЭУ две свои монографии 
«Омнизм и нигилизм: мета-
физика и историософия ин-
теллигенции России», «Ре-
гиональная интеллигенция 
в истории России», два вы-
пуска сборника «Неизвест-
ный М. В. Фрунзе», сборник 
краеведческих материалов 
«Борисовский сборник» и 
уникальное издание Ана-
толия Калинина «Русские и 
зарубежные сосуды с се-
кретами». 

Если Вас заинтересова-
ли материалы сборников, 
обращайтесь на абонемент 
научной литературы.

Ирина Баева

Неизвестный  Михаил  Фрунзе

И. Бродский.
«Фрунзе на маневрах»

ВСТРЕЧА
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Аудитории – первокурсникам, изуча-
ющим курс культурологии, Татьяна Абак-
шина, руководитель Центра, представила 
А. А. Никольского многолетнего верного 
друга энергоуниверситета.

Итак, о госте. Отличник в школе, об-
разцовый студент в мединституте, играю-
щий на всех музыкальных инструментах 
и руководящий оркестром (параллельно 
с вузом он закончил Музыкальное учи-
лище). Многолетний преподавательский 
труд и работа зав. кафедрой общей тера-
пии ИГМА совмещалась с организацией 
юбилейных встреч выпускников-медиков, 
концертами в школах, вузах, больницах. 
Александр Александрович создал анто-
логию более чем из 300 песен на тексты 
свои и других ивановских авторов, в том 
числе стихи выпускников и студентов 
ИЭИ-ИГЭУ.  

И о концерте. Поскольку встреча со-
стоялась в преддверии 9 Мая, музыкант  
поделился воспоминаниями о военном 
детстве. Так, до сих пор ему стыдно за 
свое ребяческое восклицание 22 июня 
1941 г.: «Война пришла! Ура!!!» Ему каза-
лось, что самое время совершить подвиг. 

Не забылось, как кидали ребят из школы в 
школу, потому что требовались новые по-
мещения для госпиталей. Помнится и по-
стоянное чувство голода. Интересно было 
послушать и историю о поездке малень-
кого Саши с отцом в Москву, когда вблизи 
города шли ожесточенные бои. Позднее 
Никольский с семьей проехал по местам 
воинской славы от Бреста до Волгограда. 

Добрым советом молодежной ауди-
тории можно считать слова Александра 
Александровича о том, что студенческие 
годы ценить нужно уже сейчас: «Прогно-
зирую вам со 100-процентной точностью, 
что через 40 – 50 лет вы начнете ходить по 
местам своей юности». Из песни:

Старый дом, давний друг!
Хочешь вспомнить юность?
Заходи в этот дом, 
Чтоб душа встряхнулась!..
Спустя годы музыкант вспоминает о 

вечной «войне» медиков и энергетиков: 
первые побеждали на сцене, вторые – в 
спорте и любви (уводили самых краси-
вых девчонок из мединститута!). С годами 
былые сражения превратились в крепкую 
дружбу, а образовавшиеся семьи энергетов 

с медиками (например, семьи Грико, Точи-
гиных, Колгановых, Тарарыкиных) отме-
тили уже серебряные и золотые свадьбы. 

Интересно было послушать песни 
юности: «Ивановские ночи», «Цилиндром 
на солнце сверкая…», прикольный рекви-
ем об отчислении из института. 

Очень милыми и знакомыми показа-
лись воспоминания о пионерских лагерях 
и комсомольских заданиях: песни «Маль-
чишеский город» и «Простились мы с ве-
ликою страною…»

Александр Никольский где забавно, а 
где и очень серьезно умеет вести речь от 
одной песни к другой. 

Это было здОрово! А гостю – здоро-
вья и творческого вдохновения!

Анастасия Булатова
Фото Сергея Государева

23 апреля в Гумцентре ИГЭУ состоялась встреча с автором и исполните-
лем песен Александром Никольским «Незабываемые друзья-энергеты».

ВСТРЕЧА

ПРЕЗЕН ТАЦИЯ

Организатором встречи 
стала Татьяна Абакшина, ру-
ководитель Центра гуманитар-
ной подготовки. Редактором 
сборника и ведущей наряду с 
Татьяной Алексеевной стала 
дочь автора Ирина Антипина, 
доцент ИвГУ.

С приветственным словом 
обратился к Вениамину Анти-
пину проректор по научной ра-
боте ИГЭУ Владимир Тютиков. 
Он полагает, что подобные кни-
ги и живое общение с автором-
фронтовиком необходимы для 
патриотического воспитания 
современной молодежи. 

Татьяна Абакшина вкратце 
ознакомила аудиторию с био-

графией Вениа-
мина Антипина. 
Родившийся в 
дружной чита-
ющей семье, он 
избрал путь по-
эта (другой брат 
стал художни-

ком). На фронт Вениамин Ва-
сильевич попал в июле 1941 г., 
через 3 месяца был ранен и 
остался инвалидом навсегда. В 
1952 г. стал выпускником ТЭФ 
ИЭИ, а позднее – Почетным 
энергетиком России. 

Ирина Антипина сказала 
о содержании книги: «То, что 
сложилось подчинено одной 
задаче – попытаться понять и 
почувствовать течение жизни 
и мыслей автора...»

Востребованность поэти-
ческого творчества Вениамина 
Антипина подтверждает и тот 
факт, что накануне 65-летия 
Великой Победы и в г. Ярос-
лавль выпустился еще один 

сборник автора «Война и мир».
Отмечу и необычный фор-

мат встречи. Обычно презен-
тация книги превращается в 
пение диферамбов автору и 
чтение огромного количества 
стихов… Стихи были и здесь, 
но – прочитанные, спетые или 
исполненные по памяти фраг-
ментарно «семьями» Вениами-
на Васильевича. Сейчас объ-
ясню. Во встрече принимали 
участие не только родная дочь, 
но и те, кто тесно связан с авто-
ром. А это «семья» друзей (Ев-
гений Кашаев, Вячеслав Бухми-
ров), собратьев по творческому 
цеху (Александр Никольский, 
Виктор Соколов), связанных 
с войной людей (Любовь Зуе-
ва, Олег Сахаров), энергетиков 
(Сергей Шилов) и др. 

Что стало объединяющим? 
Не поверите… Совместно спе-
тые песни! Как сказал акком-
панирующий на гитаре Вале-
рий Степанов, при подготовке 

ко встрече они с Вениамином 
Васильевичем решили, что их 
вокальные данные «не очень», 
из-за чего они попросили зал 
помочь. У каждого на руках на-
ходилась презентуемая книга 
и, открыв нужную страничку, 
легко было подхватить неза-
мысловатый мотив. Пожалуй, 
общую для всех остальных 
выступлений мысль высказал 
член Союза писателей и Союза 
журналистов Виктор Соколов: 
«Стихи Вениамина Васильеви-
ча достойны самого серьезного 
обсуждения без всяких скидок 
на фронтовую судьбу и весьма 
почтенный возраст. Антипин 
– прежде всего поэт! И хочет-
ся надеяться, что этот яркий 
поэтический дар и жизнелюбие 
в нем никогда не угаснут...»

Впечатления от встречи 
остались очень приятные!

Анастасия Булатова
Фото М. Милославского

В поисках дороги к Богу
28 апреля в Музее истории и развития ИГЭУ прошла презентация сборни-
ка стихов «Дорога к Богу» Вениамина Васильевича Антипина.

Заходите в этот дом, чтоб душа встряхнулась!..
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ПРАЗДНИ К

Чтобы познакомить читателей с исто-
рией библиотеки, была оформлена вы-
ставка фотографий «Книга. Время. 
Библиотека». По фотографиям можно 
представить путь развития вузовской би-
блиотеки от 1930 до 2010 гг. Здесь собра-
ны портреты заведующих, фотографии 
коллектива, первых читателей. Пред-
ставлены фрагменты мероприятий и 
интерьеры библиотеки от 1970-х гг. и на-
чала нынешнего века. Меняется всё, не-
изменна лишь наша любовь к читателю! 
И мы приготовили для них подарок – фо-
товыставку «Современный читатель: 
портрет в интерьере». На ней кто-то 
найдет своих друзей, однокурсников, а 
возможно, и себя. Торжественное откры-
тие выставки состоялось 27 мая. 

2010-й – год юбилейный не только 
для библиотеки ИГЭУ, но и для нашей 
страны: это 65-летие Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне. 
Более 100 книг военной тематики (худо-
жественные и документальные произ-
ведения) было представлено на прошед-
ших с 25 по 31 мая Днях информации. 
Все эти книги были получены библио-
текой за победу в областных конкурсах, 
проходящих в рамках международной 
программы «Большое чтение». Подроб-
нее о мероприятиях программы читайте 
на стр. 13.

История письменности, книги, би-
блиотеки, судьба писателей, поэтов 
и литературных персонажей легли в 
основу литературной викторины «Ни 
к чему мне Интернет, лучше книги 
друга нет!», проведенной среди читате-
лей в праздничный день. С энтузиазмом 
участники отвечали на серьезные и шу-
точные вопросы. Попробуйте ответить и 
вы: «Какое слово в русском языке вмеща-
ет в себя все 33 буквы?», «Кто является 
автором стихов песни «Снегири» Ю. Ан-
тонова?», «Написав какое произведение, 
Блок воскликнул: «Сегодня я гений!»?» и 
многие другие. 

Кульминацией праздничных 
мероприятий стала церемония 
награждения самых активных 
читателей библиотеки «Чита-
тель – 2010». Каждый отдел об-
служивания библиотеки выдвинул 
своих кандидатов на это звание – 

всего 22 читателя. Среди них в номи-

нациях: «Библиотечный 
меценат» – М. В. Мак-
симов, В. И. Колибаба, 
«Семейное чтение» – 
В. В. Борисов, «Самый 
верный читатель» – 
Г. А. Будник, «Любимый 
читатель» – К. Г. Плузян 
(1-11),  «Са мый активный 
читатель» – Н. С. Михале-
ва (3-7), «Читающая дина-
стия» – М. В. Курышева, 
«Мисс разносторонний 
интерес» – В. А. Шейкина 
(3-33) и др. Все они полу-
чили памятные подарки. Среди номи-
нантов был розыгран приз на звание 
«Суперчитатель». Им стал студент 
Карлен Плузян (1‑11) (см. фото). 

Свои подарки получили победители и 
активные участники литературной вир-
туальной викторины «Музы не молча-
ли», которая была размещена на портале 
университета (http://ispu.ru/node/7000). 
Она содержала 17 вопросов, посвящен-
ных литературе военного времени. Ав-

торы произведений и их герои прошли 
через горнило Великой Отечественной 
войны; они знакомы с детства, о них го-
ворят и сейчас. Призерами виртуальной 
викторины стали В. А. Пчелина (2-42), 
Ю. В. Андреяненков (4-22), сотрудники 
А. В. Второв и Н. В. Ефремова. Победите-
лям вручили подарочное издание книги 
А. Твардовского «Василий Теркин».

В праздничные дни не остались без 
подарка и сами библиотекари. На тор-
жественном собрании, посвященном 
Общероссийскому дню библиотек, со-
трудников тепло поздравил проректор 
по учебной работе ИГЭУ В. Н. Градусов. 
Добрые и сердечные слова в адрес со-
трудников библиотеки прозвучали от 
директора С. И. Бородулиной, ветерана 
библиотеки, бывшего директора (с 1971 
по 2001 гг.) М. Н. Коноваловой, началь-
ника Центра гуманитарной подготовки 
Т. А. Абакшиной. За долголетний (20 и 
25 лет) добросовестный труд, профес-
сионализм, верность своей профессии 
С. И. Бородулина, Е. В. Козулина, В. И. Бе-
лова, Е. Б. Смирнова были награждены 

Почетными грамотами и памятными 
подарками. Песнями и танами всех со-
трудников библиотеки с профессиональ-
ным праздником поздравили студенты 
О. Прусова, К. Вострюхина, А. Жаркова, 
В. Баженов.

Ирина Баева,
зам. директора библиотеки

Фото Михаила Милославского
и Виктора Лукина

Друзья мои, хочу я вам сказать:
Хоть мы живем в эпоху атомного века,
Ни зал компьютерный, ни выход в Интернет
Не смогут заменить общенье с человеком.
Ведь к нам порой приходят отдохнуть.
Вживую пообщаться, поделиться болью,
Приходят атмосферу ту вдохнуть,
Которая пронизана заботой и любовью.
Недаром говорят, кто в этом знает толк:
Коль одолела хворь телесная, беги в аптеку,
А если вдруг душа болит –
Спеши, мой друг, в библиотеку!
Покой там обретешь в уюте и тиши.
В народе говорят:

«Библиотека – это мудрый дом души».
Н. Мирошниченко

Мудрый дом души
Пятнадцатый год отмечается в России праздник книги, библиотеки, чи-

тателя – Общероссийский день библиотек. 10 последних лет этот праздник 
проходит в библиотеке университета под девизом «Для вас открыты наши 
двери и сердца!» В рамках Дней открытых дверей или Дней библиотеки орга-
низуются выставки книг, картин, фотографий, проходят конкурсы и игро-
вые программы, праздник «Читатель года». Не стал исключением и 2010-й, 
юбилейный год для библиотеки (80 лет!). 
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В 2010 г. программа «Большого чте-
ния» посвящена произведениям о Вели-
кой Отечественной войне. В ее рамках 
5 мая в студенческих группах I курса 
ТЭФ прошел круглый стол.

Кто лучше самих участников Вели-
кой Отечественной может рассказать 
о ней? Никто. Именно поэтому для об-
суждения были выбраны произведения 
писателей-фронтовиков: «Навеки – де-
вятнадцатилетние» Г. Бакланова, «В 
списках не значился» Б. Васильева, «На 
войне как на войне» В. Курочкина, «Уби-
ты под Москвой» и «Это мы, Господи!» 
К. Воробьева.

Свыше тысячи писателей в первые же 
дни войны ушли на фронт: одни стали 
фронтовыми корреспондентами, другие 
сменили перо на оружие. Многие пали 
смертью храбрых в боях за Родину, а те, 
кому посчастливилось вернуться, созда-
ли великую литературу о войне.

Георгий Бакланов прошел почти всю 
войну, закончив ее в Венгрии. Из одно-
классников с фронта вернулся он один...

Борис Васильев, хотя ему не было еще 
18 лет, оказался на войне под Смоленском 
уже в июле, где чудом вышел из окруже-
ния, стал кадровым военным, позднее 
окончив бронетанковую академию.

Константин Воробьев ушел на фронт 
в составе роты кремлевских курсантов в 
1941 г. В декабре под Клином рота была 
почти полностью уничтожена, и он по-
пал в плен. Дважды бежал, командовал 
группой бежавших военнопленных.

Фронтовые дороги Виктора Ку-
рочкина в составе танковой армии: 
от Курской дуги к Киеву, Днепру, 
Висле, Одеру. 

В основу произведений этих авто-
ров лег их личный военный опыт.

Произведения рассказывают о 
разных эпизодах войны, но роднит 
их то, что главные герои – ровесники 
авторов, совсем еще юные, попавшие 
из мирной жизни в самое пекло вой-
ны, проходят путь становления человека 
и солдата. И Саша Малешкин из повести 
Курочкина «На войне как на войне», ко-
торый должен стать настоящим команди-
ром СУ-85 и завоевать авторитет своего 
экипажа, и Сергей Костров, прошедший 
через ужасы немецкого плена, и Нико-
лай Плужников из повести Васильева «В 
списках не значился», оборонявший кре-
пость до последнего вздоха, – выстояли, 
несмотря на нечеловеческие испытания. 

Хочется отметить серьезную под-
готовку участников круглого стола. О 
боевом пути писателей-фронтовиков с 
помощью самостоятельно сделанных 
электронных презентаций рассказали: 
Н. Кондраченков, Н. Еремин (1-3а) и К. Се-
менов, Н. Шумилов, А. Турацков (1-6в). 

Каждый студент прочитал какое-
то из рекомендованных произведений, 
ознакомился с биографией писателя, так 
что обсуждение получилось очень ожив-
ленным: ребята делились впечатлениями 
о прочитанном, искренне сочувствовали 
героям и удивлялись их верности долгу 

и силе духа, которые сделали их непобе-
димыми. 

Общий итог подвел М. Дубро-
вин (1-6в), который отметил, что есть 
книги, которые могут нравиться или не 
нравиться читателю, но книги о войне 
не вписываются в эти категории, потому 
что не оставляют равнодушным никого и 
заставляют задуматься о многом.

А на вопрос: «Зачем это нужно?», – 
ответил писатель Юрий Поляков:

Не обожженные сороковыми,
Сердцами вросшие в тишину,
Конечно, мы смотрим глазами другими
На вашу большую войну.
Мы знаем по сбивчивым,

трудным рассказам
О горьком победном пути,
Поэтому должен хотя бы наш разум
Дорогой страданья пройти.
И мы разобраться обязаны сами
В той боли, что мир перенес…
Конечно, мы смотрим другими глазами –
Такими же, полными слез.

Елена Смирнова

Навеки – девятнадцатилетние…
К Р У Г Л Ы Й   С Т О Л

С каждым годом все дальше отодвигается от нас Великая Отече-
ственная война, но – странное дело! – она не превращается в далекую 
историю, не уходит в позавчера, а наоборот, ярче и рельефнее предстает 
перед нами…

Н А Ш И  П О Б Е Д Ы
Библиотека ИГЭУ чет

вертый год принимает 
участие в международной 
программе «Большое чте
ние», однако 2010-й – год 
особенный!

В 2009 г. библиотека 
стала лауреатом областно-
го конкурса на лучшую ор-
ганизацию работы по теме 
«А. И. Солженицын: Жизнь 
не по лжи» среди своих 
коллег из других учебных 
заведений и муниципа-
литетов. Информация об 
этом была представлена на 
странице web-сайта ИГЭУ – 
http://ispu.ru/node/4959.

Темой конкурсных работ 
программы «Большое чте-
ние» в 2010 г. стала юбилей-
ная дата – 65-летие Победы 
в Великой Отечественной 
войне. Библиотека уни
верситета представила на 
конкурс программу меро
приятий «Кто помнит, тот 
не знает пораженья». 

Организационный коми-
тет по достоинству оценил 
деятельность библиоте-

ки ИГЭУ и вручил диплом 
I степени за лучшую ор-
ганизацию работы по теме 
«…И в каждом сердце не 
забыты героев павших 
имена».

С программой ме
роприятий можно 
ознакомиться на те
матической стра
нице сайта библиотеки – 
h t tp:// l i b ra r y. i spu.ru. 
В рамках программы, рас-
считанной на весь юбилей-
ный год, уже прошел ряд 
мероприятий. Это встре-
ча с поэтом-фронтовиком 
Владимиром Догадае-
вым, интеллектуальная 
конкурсно-игровая про-
грамма «Держава армией 
крепка», конкурс творче-
ских работ студентов (эссе) 
«Минувшее мы вновь пере-
живаем», акция «Мы на-

следники вашей Победы» 
(письмо-благодарность ве-
терану), беседы с курсанта-
ми военной кафедры и УВЦ, 
выставки книг и фото. 

В майские и июньские 
дни мы приглашаем пре-
подавателей и студентов 
нашего вуза ознакомиться 
с материалами самых раз-
нообразных книжных вы-
ставок: «Победный сорок 
пятый», «И помнит мир спа-
сенный», «Долгие версты 
войны – светлые строки 
Победы», развернутых в от-
делах обслуживания чита-
телей.

Продолжение юбилей-
ных мероприятий ждет на-
ших читателей осенью.

Ирина Баева,
зам. директора

библиотеки ИГЭУ
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Александр Лищенко (ЭЭФ): «Обя-
зательно съезжу куда-нибудь отдохнуть, 
а потом поработаю... Все, как у всех, на-
верное: отдохнуть от учебы и заработать 
денег на отдых».

Алена Глыбина (ФЭУ): «Я хочу съез-
дить в лагерь, на Рубское озеро, а потом с 
друзьями на море. В общем, отдыхать на 
полную катушку, зажигать и гулять!»

Алексей Косяков (ЭЭФ): «Посколь-
ку я профессионально занимаюсь пуле-
вой стрельбой, лето для меня – время 
тренировок, подготовки к соревновани-
ям и собственно соревнования». 

Денис Павлюченко (ФЭУ): «Я пла-
нирую летом съездить отдохнуть, на-
вестить своих друзей в разных городах: 
от Москвы до Красноярска. Возможно, 
найду работу… Впрочем, думать об этом 
еще рано: сначала нужно сдать сессию».

Леонид Гущин (ИВТФ): «Постара-
юсь найти работу, желательно связанную 
со специальностью. Хочется развивать 
навыки, которые получаю в вузе».

Юрий Шеин (ИФФ): «Честно ска-
зать, толком еще не знаю… Часто бывает 
так, что чем больше запланируешь, тем 
меньше получится. В общем,  пока не сда-
на сессия, даже думать ни о чем не буду. 
Если плохо сдам, то у самого настрое-
ния не будет на развлечения. Хотелось 
от университета поехать на строитель-
ство АЭС в Санкт-Петербург, но меня 
не устроили условия. Хочется поехать на 
море с друзьями, поработать и просто по-
лежать на диване. А еще очень хотелось 
бы, чтобы этим летом моя девушка Кира 
стала моей женой».

Виталий Низов (ИФФ): «Просто 
хорошо отдохнуть. Например, уехать за 
границу…» 

Наталия Грушник (ФЭУ): «После 
сессии собираюсь на море, потом на дачу. 
И просто в Иванове с друзьями погулять. 
И еще грандиозно отпраздновать день 
рождения, как никак совершеннолетие в 
этом году!»

Валентин Алексеев (ФЭУ): «Весь 
год был один план: учиться, учиться и 
еще раз учиться...Ну, а как все прекрас-
но знают, лето – это пора другого девиза: 
«Работать, работать и еще раз работать!» 
Именно этим я и собираюсь заняться».

Евгений Шаропанов (ЭМФ): «Я 
пока никаких особых планов не строил. 
Как только сдам сессию, так сразу уеду 
на сборы по борьбе. Тренировки – вот 
мой главный план».

Практически все ответы можно 
разделить на несколько категорий: от-
веты тех, кто лето посвящает спорту, 
тех, кто собирается работать, и тех, кто 
отдыхать будет на полную катушку. 
Не определить, что лучше, а что хуже: 
у каждого в жизни свои приоритеты и 
интересы. Главное – уметь совмещать 
приятное с полезным!

Светлана Ветчанина 

Лето… Ах, лето!..
Как же хочется отдохнуть, провести время на улице, купаясь в лучах  солн-

ца! Подходит время, когда все экзамены будут сданы, а нам останется только 
расслабляться и снимать с пластиковой карточки поступающую стипендию. 
Вот мы и решили спросить студентов ИГЭУ о планах на лето – 2010... 

12 – 13  мая  в  ИГЭУ  про-
шло традиционное Первен-
ство факультетов по лег-
кой атлетике. 

На  различных  дистанци-
ях  победителями  соревно-
ваний стали:  100 м – Дарья 
Сенникова  (1‑60)  и  Евгений 
Уставщиков  (5‑3а);  200 м  – 
Екатерина  Пантелеева 
(3‑53)  и  Евгений  Уставщи-
ков; 400 м – Екатерина Пан-
телеева  и  Степан  Карпенко 
(5‑15);  800 м  –  Лариса  Лет-
кова (2‑21) и Эдуард Шаимов 
(2‑02);  1500 м  –  Виктория 
Слободянюк  (1‑14)  и  Борис 
Степанов  (3‑36);  3000 м  – 
Борис  Степанов.  В  беге  на 
60 м с барьерами среди де-
вушек  лучшей  стала  Мария 
Шарова (4‑28), а среди муж-
чин  –  Михаил  Чусов  (4‑37). 
В  прыжках  в  длину  среди 
девушек  сильнейшими  ста-
ли Лидия Боголапова  (4‑23) 
и  Алексей Сластиков  (2‑31); 
в  тройном  прыжке  –  Лидия 
Боголапова  и  Иван  Терен-
тьев  (1‑23).  По  результатам 
эстафеты  4х100  м  лучшими 
стала мужская команда ТЭФ, 
а  также  женская  сборная 
ИВТФ и ФЭУ. В общекоманд-
ном  зачете  I  место  заняла 
команда  ТЭФ  (15 292  очка), 

II  –  ЭМФ  (13 351  очко),  III  – 
ЭЭФ (12 171 очко), IV место – 
ФЭУ (11 764 очка), V место – 
ИФФ (8 928 очков).

14 – 15  мая  в  Рыбинске 
проходил  Всероссийский 
мастерский турнир по 
борьбе самбо памяти мар-
шала В. К. Блюхера.  Брон-
зовыми призерами соревно-
ваний стали студент гр. 1‑31 
Евгений Шарапанов  (в / к  до 
57 кг) и студент гр. 2‑52 Илья 
Андрианов (в / к до 90 кг).

10 – 15 мая в Туле прохо-
дил  II  этап Всероссийской 
летней универсиады ЦФО 
по волейболу среди муж-
ских команд. Команда ИГЭУ 
стала серебряным призером 
соревнований.

19 мая в спорткомплексе 
ИГХТУ  прошла заключи-
тельная игра первенства 
вузов Ивановской области 
по баскетболу среди жен-
ских команд. Наши девушки 
одержали уверенную победу 
над командой ИГХТУ. 

19 – 22  мая  в  г. Санкт‑
Петербурге  прошел  Все-
российский мастерский 
турнир по пауэрлифтингу 
«Белые ночи».  В  составе 
команды  Ивановской  обла-
сти в соревнованиях приня-

ли  участие  наши  студенты 
Денис Вернов (1‑21) и Алек-
сандр  Виноградов  (5‑11). 
Оба  выступали  в  весовой 
категории до 110 кг и заняли 
соответственно  VI  и  VII  ме-
ста из 20 участников. Денис 
Вернов установил новый ре-
корд России среди юниоров 
в тяге (312,5 кг). 

13 – 15  мая  проходили 
легкоатлетические сорев-
нования «Открытие лет-
него спортивного сезона». 
Аспирант  ИГЭУ  Никита  Ле-
бедев  стал  сильнейшим  в 
прыжках в длину (7 м 64 см), 
студент  гр. 1‑14  Мудров 
Сергей стал победителем в 
прыжках в высоту с резуль-
татом 2 м 15 см.

21 – 23  мая  на  стадионе 
ИГЭУ  прошло  первенство 
вузов Ивановской обла-
сти по легкой атлетике. 
Мужская и женская команды 
ИГЭУ  стали  победителями 
соревнований.  Командные 
места  распределились  сле-
дующим  образом:  и  сре-
ди  женщин,  и  среди  муж-
чин  I место заняла команда 
ИГЭУ, II – ИГХТУ, III – ИвГУ.

24  мая  благодарствен-
ную грамоту баскетболь-
ному клубу «Энергия» 

вручил Глава Ивановской 
области Михаил Мень.  На 
церемонии  награждения 
представителям  руковод-
ства  энергоуниверситета  – 
ректору Сергею Тарарыкину, 
проректору  по  учебной  ра-
боте  Владимиру  Градусову 
и  зав. кафедрой  физвоспи-
тания  Юрию  Гильмутдино-
ву  –  был  вручен  кубок  «За 
активное  участие  в  жизни 
команды и вклад в развитие 
студенческого  баскетбола». 
Именно  наш  университет  – 
«малая  родина»  данной  ба-
скетбольной  команды.  На 
данный  момент  в  состав 
«Энергии» входит несколько 
девушек,  которые  работают 
и  учатся  в  нашем  вузе:  ка-
питан  команды  –  Вера  Ло-
скутова,  Ксения  Ефимова, 
Евгения Кожевникова, Ольга 
Киселева и Алла Гаврилица.

29 – 30  мая  во  Владими-
ре  прошло  открытое пер-
венство области по легкой 
атлетике. Сборная команда 
ИГЭУ  была  представлена 
полным составом и первен-
ствовала    практически  во 
всех дисциплинах.

Информация
кафедры ФВ

Н А Ш   О П Р О С
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Праздник всех, кто каким-
либо образом связан со зной-
ным континентом, традици-
онно отмечается в Иванове в 
день подписания 30 лидерами 
государств в г. Адис-Абеба 
(Эфиопия) соглашения о соз-
дании Ассоциации независи-
мого африканского единства – 
25 мая 1963 г. Есть «филиал» 
организации и в нашем горо-
де – это Ассоциация афри-
канских студентов г. Иваново 
под председательством Фи-
деля Кводе (Гвинея-Биссау). 
Созданная 5 мая 2004 г., она 
объединяет более 200 черно-
кожих студентов, приехавших 
учиться в 8 вузов области из 
почти 30 стран Африки. 

Выставка
К сожалению, обычно со-

став участников больше, а 
нынче похвастаться актив-
ным участием могли лишь 
студенты из Нигерии, Анго-
лы и Чада.

Пока я разглядывала в за-
писи замысловатый популяр-
ный в Нигерии танец «Ибо-
данс», барышни Нина и Емори 
угостили меня вкусным пече-
ньем чин-чин. А уж украше-
ния ручной работы – брасле-
ты, бусы, серьги – сделали бы 
честь любой моднице!.. 

Ребята из Анголы основ-
ную информацию до публики 
донесли через СМИ, пред-
ставив не только хорошо под-
готовленное слайд-шоу, но и 
целую коллекцию журналов, 
буклетов и брошюр с видами 
страны. 

Чадовцы представили 
очень много предметов быта: 
украшения для девушек из 
слоновой кости, обувь и кейс 
из крокодиловой кожи для мо-
лодых людей, женская одеж-
да – шада и влеско, мужская – 
бубу. Особенно впечатлил 
деревянный сувенир с выре-
занными на нем фигурками 
животных, характерных для 
той или иной части страны: 
верблюды, слоны и львы.

Официально
Фидель Кводе, поблагода-

рив всех ветеранов Великой 
Отечественной войны, объя-
вил минуту молчания по по-
гибшим в борьбе с фашизмом. 
Очень информационно насы-
щенным оказался и короткий 
доклад Фиделя об организа-
ции Африканского единства. 

С поздравлениями и по-
дарками обратились к афри-
канцам их русские «папы и 
мамы» – деканы факультетов 
иностранных специалистов 
разных вызов, представители 
Комитета по делам молодежи. 
Они единодушно пожелали 
мира и процветания родным 
странам присутствующих 
студентов, здоровья и благо-
получия их семьям, а самим 
студентам – успехов в учебе 
и личной жизни. Особый ак-
цент мне хотелось бы сделать 
на выступлении майора УВД 
Натальи Кузьменковой, за-
верившей, что все силы ива-
новской милиции приведены 
в полную боевую готовность 
для защиты граждан любой 

расы и национальности. Од-
нако даже это не всегда может 
спасти африканцев от проти-
воправных действий скинхе-
дов, из-за чего иностранным 
студентам рекомендуется 
быть предельно осторожны-
ми и бдительными. 

Самых активных ребят 
по случаю праздника награ-
дили грамотами. Концерт 
вообще получился немного 
прощальным: сертификатами 
«За активное участие в сту-
денческой жизни и развитие 
межнациональных отноше-
ний» было награждено не-
сколько студентов из Габона, 
Кот д’Ивуара, Нигерии и др., 
которые в этом году, может 
быть, навсегда, уезжают из 
России; в ИГЭУ – Кассамсу 
Жан Боско Сумла (Чад).

Жан как ответственный 
по физкультуре и спорту в 
Ассоциации африканских 
студентов провел награжде-
ние победителей Чемпионата 
по мини-футболу среди ино-
странных учащихся, про-
шедшего 15 – 16 мая. Почет-
ное III место заняла сборная 
ИГМА, II – ИвГУ, I – ИГАСУ.

Концерт
Представляете, как в одном 

танце объеди-
нить элементы 
лиричного валь-
са и эротичной 
ламбады? А вот 
ребята из Анго-
лы объедини-
ли, да еще как 
успешно!

Зал просто 
взревел от вос-
торга, когда 
Венсон (Ниге-
рия) очень ловко 
и энергично повторил танец 
короля поп-музыки Майкла 
Джексона. 

Очень слаженным и сим-
патичным получился танец 
группы из Кот д’Ивуара: на-
циональные цвета одежд так 
и мелькали на сцене!..

Не в одном девичьем серд-
це вспыхнул пожар во время 
песни «Бомба», которую ис-
полнил студент из Нигерии. 

И весело и грустно прозву-

чало на французском языке 
стихотворение чадовца Джей-
ма Ремаджи «Ностальгия».

По правде сказать, я не 
поверила ведущим, объявив-
шим, что следующий танец 
«Будур» любят во всей (!) Аф-
рике… Однако когда группа 
ангольцев начала танцевать, 
зал так яро подхватил слова 
и музыку, что заглушил звук 
отнюдь неслабых колонок!..

Костюмированный танец 
ребят из Нигерии напомнил 
ритуалы старейшин племен: 
неспешные, с застывающи-
ми позами, которые, однако, 
были наполнены глубоким 
философским смыслом.

Современный танец из 
Конго «Малева» так занятно 
сменил «Ибо»… Вроде бы, 
ритмы одной страны, но так 
отличаются! Как и костюмы: 
старинные одежды сменились 
на современные джинсы и ло-
сины. Танец с очень сложны-
ми фигурами и элементами 
брейк-данса ребята исполни-
ли так слаженно, что показа-
лось, будто у них даже сердца 
бьются в унисон.

Студент из ИГЭУ Джеймс 
Ремаджи (Чад) спел песню о 
любви «Валерия».

Завершил концерт неболь-
шой показ одежды из различ-
ных стран Африки.

Сложно передать атмос-
феру праздника на словах, 
но интересные концертные 
номера и неподдельная ра-
дость участников, поверьте, 
не могла бы никого оставить 
равнодушным. 

С поздравлениями,
Анастасия Булатова

С любовью к Родине по жизни!
25 мая. 2010-й год. Иваново. «Банка» химтеха. Огром-

ное количество людей разных национальностей и рас. 
Что это? Конечно, День независимости Африки!

Фото А. Булатовой

Фото В. Филичева
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В ролях – энергеты:
София Колибаба 
Анна Кромова 
Мария Зимина 
Александр Белин 
–  Ребята,  поздравляю  вас 

с  победой!  Расскажите,  где 
проходил  Чемпионат?  Кто 
принимал участие? 

Саша: От клуба современ-
ного танца Dance Style уча-
ствовало пять человек: кроме 
четверых из ИГЭУ, Андраник 
Григорян. Мы обозначили 
наш проект в этом соревнова-
нии как Monkey’s House. Само 
мероприятие проходило в рам-
ках московской танцевальной 
олимпиады. Всего участвова-
ло 14 коллективов изо всех го-
родов России. Уровень наших 
конкурентов был достойный, 
и мы до самого конца не знали 
не только, займем ли какое-
нибудь призовое место, но и 
вообще пройдем ли в финал. 

–  В  чем  состояла  суть 
конкурса?

Саша: Каждая команда 
должна была подготовить свою 
танцевальную композицию… 

Аня: …Которая не должна 
длиться больше трех минут.

Саша: Мы уложились в 
3,02 (все смеются).

Маша: И выход на сцену 
должен был составлять не бо-
лее 20 секунд. 

Саша: Вообще мы 
очень серьезно подго-
товились к конкурсу. 
Сильно отличались 
от всех остальных 
коллективов, потому 
что мы пронесли идею 
через танец. 

–  Какова  же  была 
идея вашего выступления?

Саша: В танце заложена 
целая история о том, как ком-
пания отдыхает, катается на 
автомобиле, попадает в ава-
рию, а после этого волшебным 
образом воскресает. Идея дей-
ствительно оказалась очень 
интересной и необычной и по-
могла нам выделиться из мно-
жества других команд, чьи 

танцы основывались только на 
хореографии. У нас получи-
лось своеобразное мини-шоу. 

–  Не  хотели  бы  вы  и  те-
перь выступать только в та-
ком составе?

Саша: Предпосылки для 
этого, конечно же, есть, но 
пока мы не готовы. 

–  Расскажите,  как  каж-
дый  из  вас  начал  заниматься 
танцами?  С  чего  все  начина-
лось?

Саша: Ветеран у нас – 
Маша Зимина. 

Маша: Я начала занимать-
ся танцами класса с шестого. У 
нас проходил конкурс в школе, 
и так получилось, что в жюри 
сидела Нелли Борисовна Наза-
рова – наш нынешний педагог. 
После этого я стала ходить в 
Dance Style!

Соня: Потом уже пришла 
я. До этого я уже занималась 
танцами, не будем говорить 
какими…

Маша: Народными! (все 
смеются.)

Соня: Я на самом деле про-
сто увидела объявление, и мне 
жутко захотелось заниматься 
в этой студии. 

Саша: А у меня 
это была какая-то 
спонтанная идея, 
но завяз я осно-
вательно! Можно 

сказать, судьба! Помню, пона-
чалу у меня ничего не получа-
лось, но по сравнению с тем, 
что было 4 года назад, рост 
мастерства действительно за-
метен!

Аня: А я пришла по совету 
брата – самая последняя из ре-
бят и попала в группу к Маше 
и Соне. Тогда, 3 года назад, мы 
были еще такими несмышле-
ными, а теперь составляем ко-
стяк группы!

Саша: Стоит отметить, 
что мы единственные в Dance 
Style являемся самостоятель-
ной единицей: тренируемся 
отдельно от других ребят: уже 
сами без тренера проводим за-
нятия, придумываем номера.

–  Как вы считаете, любой 
сможет  заниматься  танца-
ми  и  стать  профессионалом 
или  способности  изначально 
должны  быть  даны  человеку 
от природы?

Саша: Возможно, я кого-то 
обижу, но у нас изначально ни 
у кого не было особой предрас-
положенности к танцам. Все 
были абсолютными нулями. 
Чувство ритма, техника – все 
пришло со временем, с прак-
тикой. 

Маша: И это зависит даже 
не от того, сколько ты занима-

ешься. Ведь можно хо-
дить на трениров-

ки и  ничего 
особен-

ного 

не делать. Тут нужно желание, 
упорство. Ты постоянно дол-
жен отрабатывать движения, 
учиться новому. 

Аня: Толчком к нашему раз-
витию стало еще и то, что мы 
поехали в лагерь Jack's Garret 
(прим.: одна из лучших танце-
вальных команд России). Там 
нас учили действительно про-
фессионалы своего дела. Мы 
видели, к чему стоит стремить-
ся, и за время, проведенное в 
лагере, очень сильно выросли.

–  В  каких  мероприятиях 
нашего города вы принимаете 
участие? Где  вас можно уви-
деть?

Соня: Раньше мы участво-
вали во многих городских и 
областных конкурсах, но в 
принципе, у нас в Иванове нет 
возможности регулярно где-то 
выступать.

Саша: Все места в нашем 
городе, где можно было бы вы-
ступать или преподавать, уже 
заняты эстрадными, народны-
ми, бальными танцами. Совре-
менные стили танца пока не 
очень приветствуются. Просто 
к ним еще не привыкли. 

Аня: Еще у нас очень редко 
проводятся батлы, на которых 
нас можно увидеть. 

Маша: Зато мы очень часто 
выступаем в ТЦ «Серебряный 
город» во время различных 
праздников, мероприятий. 

–  Как  ваши  друзья  и  ро-
дители  относятся  к  такому 
увлечению, как танцы?

Саша: По началу ужасно! 
4 года назад на меня смотрели 
как на дурака: танцевать для 
парня – это же «ненормально»! 
А сейчас-то уже все привыкли, 
смирились…К тому же танцы 
стали модным занятием, кото-
рым все хотят заниматься.

Соня: Родители привык-
ли, что нас нет по вечерам 
дома. 

Саша: По сути, танцы 
же ведь развивают! Это 
целая культура! Ты прихо-
дишь на занятие не просто 
подвигаться, а узнать что-то 
новое у преподавателя. Тан-
цы – это жизнь!

Диана Васильева

Танцы  со  звездами
Совсем недавно команда ребят из клуба современного танца Dance Style заняла II по-

четное место на Чемпионате Европы по стрит-шоу. Приятно осознавать, что теперь на 
уровне современных танцев Иваново соотносится, как с Европой, так и с другими городами 
России. Юные дансеры о цене успеха, сложностях бытия и безмерной любви к танцам…

И Н Т Е Р В Ь Ю
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В любом случае своих ге-
роев надо знать в лицо:

Константин Волков – 
гитара, вокал (далее К.)

Елена Ермолаева – 
гитара (далее Е.)

Дмитрий Ромашов – 
бас-гитара (далее Д.)

Ярослав Чеботарев – 
барабаны (далее Я.)

–  Откуда  такое  необыч-
ное название для группы? 

Е.: Я крашу волосы в ры-
жий цвет и заворачиваю голо-
ву в пакет... Когда выложила 
Косте идею назвать так груп-
пу, он долго смеялся!.. Зато 
аббревиатуру TCH все сразу 
запомнили. 

–  Интересно узнать исто-
рию создания вашей группы. 

К.: Эту историю расскажу 
я! Раньше всех я познакомил-
ся с Леной. Помню, однажды 
встретил ее в магазине и пред-
ложил создать группу...

Е.: А я Костика вообще 
сначала в ICQ в игнор поста-
вила, он меня раздражал.

К.: Наконец, решили, что 
ЕГЭ сдадим и обязательно созда-
дим группу. Хорошо, что вкусы 
у нас оказались одинаковыми.

–  Помните свое дебютное 
выступление?

К.: Оно состоялось 25 июня 
2009 г. в баре «Пятница». 

Е.: Было много народу. 
Клево, но я страшно боялась!

К.: Нашему дебюту мы обя-
заны Илье Лопатину (прим.: 
барабанщик группы Daisy 
Chain’s и «Залив дымов»).

Д.: Он играл как раз у нас 
на дебютном концерте, но по-
скольку Илья уже состоит в 
двух группах, у него просто 
не хватило бы времени и сил 
играть еще и у нас. 

К.: Потом был период, ко-
торый можно назвать «Тага-
новщина» (прим.: Артем Та-
ганов – бывший барабанщик 
группы TCH). С Артемом мы 

играли где-то до февраля, а 
сейчас у нас Ярик... 

Я.: До прихода в группу я 
долгое время не играл. С ре-
бятами был знаком и раньше, 
поэтому понимал, к чему сто-
ит готовиться. Когда пришел 
на первую репетицию, мне 
очень не понравилось, в какой 
манере Тема играет.

–  А  чем  тебе  не  понрави-
лась его подача игры?

Я.: Тёма – барабанщик 
классный, но моя манера игры 
в корне отличается от его. Мои 
кумиры – это Кит Мун (The 
Who), Роджер Тэйлор (Queen) 
и Джон Бонэм (Led Zeppelin)... 
И я в своем деле немного хули-
ган: мне нравится покорчить 
рожи, помахать руками во вре-
мя выступления…

– А ваш стиль игры?.. 
К.: Если очень широко, 

я бы назвал наш стиль поп-
гранжем. 

Д.: Или брит-поп-инди-
метал-гранж…(все смеются)

Е.: Определенно стиля 
какого-то нет. И мы к этому не 
стремимся. 

Я.: В любой музыке долж-
на присутствовать эклектика.

–  Так о чем ваши песни? 
К.: В основном, конечно, о 

любви. 
Д.: Самое важное – это все 

же музыка. 
К.: Я не поэт, я музыкант!
Е.: А я не очень люблю 

музыку с глубоким смыслом, 
чтобы сидеть и «грузиться». 
Музыка должна быть легкой, 
чтобы человек веселился и 
расслаблялся. 

Я.: Тогда будем создавать 
сууперхиты-песни «ни о чем»!

–  Кто  у  вас  пишет музы-
ку, стихи?

Д.: В основном Костя.
К.: Во многом мне помога-

ет Дима. 
–  А чем вдохновляетесь?
Е.: Костя чаще всего чего 

наслушается, то и напишет.
К.: Сначала мы обслуша-

лись The Kooks. Это наш дви-
жок, но понятно, что от него 
надо отходить. Есть в новых 
песнях и капля Nirvana, а в 
Hipster Ann даже The Strokes 
попахивает…

Е.: Сейчас создать что-то 
новое сложно, потому что уже 
есть все возможные стили.

К.: Кстати говоря, The 
Subways! Если делать каверы, 
то самые лучшие у нас будут 
на The Subways. Oh Yeah – наш 
фирменный кавер: обычно все 
просят сыграть именно его. 

–  А  чем  каждый  из  вас 
увлекается помимо музыки? 

Е.: Я рисую. Я ведь буду-
щий ювелир. Люблю рисовать 
портреты в карандаше.

Я.: Я довольно предска-
зуем в этом плане. Я учусь на 
специальности «Автоматиза-
ция технологических процес-
сов» в ИГЭУ. Хобби, как и у 
всех, – это музыка. А вообще 
люблю девушек, машины и 
шмотки!

Е.: А у Кости в голове по-
стоянно музыка! Приходит 
домой – сразу за гитару. Даже 
когда со мной разговаривает, 
все равно за гитарой тянется. 

К.: Нет. Мое призвание – 
это релейная защита! (Все 
смеются.) А вообще люблю по-
сидеть в Интернете, погулять с 
друзьями… Димка пишет про-
граммы и еще паять пытается!

Д.: А еще я занимаюсь в 
хоре Жуковского уже деся-
тый год. Кстати, с Костей мы 
познакомились именно там. 
До 10-го класса мы с ним 
вместе пели. Самое основ-
ное – музыкальная грамота, 

сольфеджио – в нас вложили. 
–  Значит,  начинается  все 

с классики?
К.: Да! С фундаментально-

го музыкального образования. 
Е.: Я самоучка, но пони-

маю, что мне надо знать тео-
рию. Дима помог. 

К.: Единственное отличие 
Димы от меня, то, что он мо-
жет научить, а я знаю, но объ-
яснить не могу. 

–  Ну,  а  термин  «звездная 
болезнь» имеет к вам отноше-
ние? 

К.: Нет!..
Е.: Иногда подходят одно-

группники и признаются, что 
нас все знают, о нас говорят! 
Девочки особенно: «Костя 
такой милый!» Но это един-
ственное, что может быть. До 
звездной болезни, конечно, не 
дошло. Рановато. 

Я.: Да вообще город Ива-
ново исключает подобное по-
нятие…

–  Что касается планов на 
будущее,  вы  планируете  га-
стролировать по России?

К.: Вообще летом хотим 
сделать тур Ярославль – Ко-
строма – Владимир – Москва. 
Это все реально. Еще нас зовут 
выступать в Ростов-на-Дону. 

– Здорово! А о чем вы меч-
таете?

Д.: Съездить в Англию и 
дать пару концертов. 

Я.: На Wembley! 
Д.: Это, конечно, не цели 

даже, а просто мечты. Мы 
играем для себя и для тех, кто 
любит нашу музыку. 

Пожелаем ребятам осу-
ществления их общей меч-
ты. Англия будет за нами! 

Диана Васильева

Охота за
«головами»

Начинающая индигруппа «The Cellophane Heads» («Целлофано-
вые головы»), соращенно TCH, уже успела запомниться ивановской 
молодежи своими зажигательными выступлениями. Можно гово-
рить об этой группе как о новом витке современной альтернатив-
ной музыки, свежем глотке среди застоявшегося воздуха г. Иваново.
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Имена 9 участников кон-
курса «Мистер ИГЭУ 2010» 
стали настолько известны 
широкой общественности за 
месяц проведения конкурса, 
что, казалось бы, не требуют 
лишних напоминаний. Однако 
предлагаю повторить их: Вла-
димир Сердюк (2‑40), Алексей 
Закатов (4‑35), Михаил Дан-
ков (3‑7), Анатолий Морозов 
(3‑23), Никита Соболев (1‑60), 
Павел Ширяев (1‑46), Алек-
сандр Ширшин (1‑12), Влади-
мир Беляков (2‑41), Джеймс 
Рамаджи (4‑51). Все ребята 
по-своему неординарны, та-
лантливы, спортивны, умны и 
являются активными студен-
тами ИГЭУ. 

Кто-то из перечисленных 
героев был во 
время конкурса 
Вашим фавори-
том, за кого-то 
просили болеть 
и голосовать 
друзья, однако 
последнее сло-
во при выборе 
мистеров было 
за жюри. В его 
состав вошли 
председатель спортклуба На-
дежда Логачева, председа-
тель профкома студентов и 
аспирантов ИГЭУ Марина 

Вохмякова, а также спонсоры 
данного мероприятия: пред-
ставители мужского магазина 
одежды «Lexmer», ночного 
клуба «Пушкин club», салона 
красоты «Рай», кафе «www.
coffe.ru», магазина оптики 
«Bescon», портала «IvGorod» 
и известный ивановский фото-
граф Степан Егикян. Орга-
низаторами конкурса были 
сотрудники студенческого 
профкома Анастасия Зудова 
и Дмитрий Кадуйский, кото-
рым стоит сказать отдельные 
слова благодарности за высо-
кий уровень проведения меро-
приятия. 

Чтобы называться «самым-
самым» и как минимум до 
конца учебы в ИГЭУ носить 

звание сердцееда, похитителя 
женских сердец и просто мачо, 
участникам необходимо было 
выдержать ряд конкурсных 

испытаний. Это и спортив-
ные состязания на базе вуза, 
где юноши соревновались в 
стрельбе и сдаче привычных 
нормативов (бег, прыжки в 
длину и др.). Имела место и 
профессиональная фотосессия 
с мастером своего дела Степа-
ном Егикяном, где оценива-
лась фотогеничность участ-
ников и умение раскованно 
держаться перед объективом.

Открытый финальный кон-
курс прошел 28 мая в актовом 
зале ИГЭУ. Все с нетерпением 
ждали этого дня, а точнее ве-
чера: в специально созданной 
группе на Интернет-сайте 
«ВКонтакте» студенты вуза 
активно обсуждали програм-
му завершающего шоу. На во-
прос, что бы учащиеся ИГЭУ 
хотели увидеть на сцене, по-
ступали достаточно любо-
пытные пожелания: девушки 
мечтали о стриптизе и дефиле 
в купальных костюмах в ис-
полнении конкурсантов, юно-
ши жаждали понаблюдать за 
боями без правил. Однако все 
их мнения сходились в одном: 
«Главное, чтобы ребята не 

стеснялись демонстрировать 
как можно больше своих спо-
собностей, интересных и раз-
ных номеров, а шоу запомни-
лось своей красочностью!» 
Внимательные организаторы 
все учли, и смотрите, что по-
лучилось… 

Всем составом участни-
ки конкурса появлялись на 
сцене два раза: в момент при-
ветствия, где каждый из них 
представлялся зрительской 
аудитории, и на последнем 
дефиле костюмов из магазина 
«Lexmer». Остальное время 
парни радовали публику лич-
ными творческими номерами, 
которые разбавлялись высту-
плениями артистов ИГЭУ. 

Первым на сцене зажигал 
Джеймс Ремаджи. Шоколад-
ный зайка или бурый мишка 
ИГЭУ, как его назвал ведущий 
Александр Малышенко, по-
дарил зрителям песню, слова 
которой для присутствующих 
так и останутся загадкой. Един-
ственное, что понял каждый из 
собравшихся, номер был по-
священ некой Валерии, имя ко-
торой можно было услышать в 
припеве. Михаил Данков пора-

довал своих многочисленных 
болельщиков, которые судя 
по плакатам и кричалкам, со-
ставляли немалую часть зри-
телей, зажигательным танцем. 
Анатолий Морозов мастерски 
играл на гитаре. Александр 
Ширшин продемонстрировал 
собравшимся интересный диа-
лог со своей совестью. Алексей 
Закатов исполнил известную 
лирическую песню «Половин-
ка» группы «Танцы минус», 
а моменты проигрыша за-
полнил своей игрой на трубе . 

«Мистер ИГЭУ

В течение месяца, с 1 по 28 мая, среди сильной половины 
студентов энергоуниверситета впервые проводился конкурс 
красоты и мужества под названием «Мистер ИГЭУ 2010»! 
Целый месяц мы с вами, дорогие друзья, ожидали оглашения 
списка самых талантливых, обаятельных, спортивных, 
элегантных и лучших из лучших юношей. Участники на-
ходились в бешеном ритме конкурсной программы и парал-
лельных репетиций финального шоу. Теперь, когда все это 
уже позади и испытания пройдены, настало время подве-
сти итоги! 

КОН КУРС

начало традиции

«Мистер ИГЭУ 2010»
Никита Соболев 

«Первый Вице-Мистер»
Алексей Закатов 

«Второй Вице-Мистер»
Анатолий Морозов 
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Солнце родом из Энерго
КОН КУРС

положено!
2010»:
Владимир  Беляков показал 
зрителям смешную, но жизнен-
ную презентацию. Никита Со-
болев захлестнул всех волной 
хип-хопа, с которой обрушил-
ся в танце на присутствующую 
аудиторию. Владимир Сердюк 

и Павел Ширяев порадовали 
зрителей песнями. 

Итак… Звание Мистер 
«ОРИГИНАЛЬНОСТЬ» за 
свой номер в конкурсе талантов 
получил Александр Ширшин. 
Мистером «ФОТО» признан 
Джеймс Ремаджи. Победите-
лем Интернет-голосования, 
так сказать, выходцем из на-
рода, стал Михаил Данков. Са-
мым ЭЛЕГАНТНЫМ назван 
Владимир Сердюк. Мистером 
«ХАРИЗМА» стал веселый и 
неординарный Павел Ширяев. 

Звание Мистер «ТАЛАНТ» 
получил романтичный Алек-
сей Закатов. Самым СПОР-
ТИВНЫМ, бесспорно, стал 
футболист ИГЭУ Анатолий 
Морозов. Мистер «ОБАЯ-
НИЕ» – Владимир Беляков. 

А теперь тройка победителей: 
«ВТОРОЙ ВИЦЕ-МИСТЕР» – 
Анатолий Морозов, «ПЕР-
ВЫЙ ВИЦЕ-МИСТЕР» – 
Алексей Закатов и, наконец, 
«МИСТЕР ИГЭУ 2010» – Ни-
кита Соболев. 

Поздравляем всех титуло-
ванных мистеров ИГЭУ с по-
бедой! Надеемся, что конкурс 
станет еще одной хорошей 
традицией нашего вуза. 

Екатерина Марьянова
Фото Сергея Государева

и Степана Егикяна

1

2

3

Что для нас всех такое ИГЭУ? Чертежи и станки? 
Физика и экономика? Зачеты и ПК? Нет, товарищи сту-
денты! Энерго – это море очаровательных девчонок и 
энергичных парней! И не зря закрытая вечеринка в клу-
бе «Рафинад» только для студентов ИГЭУ, называлась 
«SUN PEOPLE ENERGY»!

С приходом в «Рафинад» 
энергетов его прежняя буд-
ничная жизнь была заверше-
на. Он наполнился солнцем, 
музыкой и весельем в таких 
количествах, которые ему 
еще видеть не приходилось!

Организатором проведен-
ного безумства является «МС 
Андрюша» (Андрей Хватков), 
который, во-первых, на славу 
потрудился, чтобы обеспе-
чить энергетам достойный 
отдых, а во-вторых, отметил 
наших студентов как самых 
активных и жизнерадостных, 
а наших девушек – как самых 
горячих.

Кстати, насчет девчонок. 
Был также проведен кон-
курс «МИСС ИГЭУ Вконтакте 
2010», в котором наши сту-
дентки приняли самое актив-
ное участие. Среди двадцати 
участниц была замечена до-
вольно жесткая конкуренция, 
однако с самого начала ли-
дировала студентка I курса 
кафедры социологии ФЭУ 
Светлана Ветчанина. После 
трехдневной борьбы места 
распределились следующим 
образом: I – Светлана Вет-
чанина, II – Яна Данилова и 
III – Галина Мелега.

Победительница получи-
ла контактные линзы «TUTTI» 
от фирмы «BESCON» и або-
немент в студию загара «Кук-
ла». Остальные участницы 
также получили поощритель-
ные призы. 

Поздравим девчонок с 
победой и пожелаем даль-
нейших покорений вершин! 

«Sun people energy» ока-
залась необычной дискоте-
кой для ИГЭУ… Помимо того, 
что для отдыхающих ребят 
всю ночь работали лучшие 
ди-джеи, организаторы под-
готовили множество конкур-
сов и развлекательных игр. 
Самым активным участникам 
вечеринки вручены подарки.

«Рафинад» встретил ИГЭУ 
с распростертыми объятия-
ми, и взамен энергеты не-
скоро расстанутся с теми 
положительными эмоциями, 
которыми “Раф” их зарядил. 

Благодарим Андрея 
Хваткова за то, что нашел 
время и силы организовать 
для наших студентов неза-
бываемую ночь, и скажем 
спасибо самим себе, энер-
геты! Мы – лучшие!

Валентин Алексеев
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КУРСЫ ДЛЯ ВСЕХ:
• Пользователь ПК
• Администратор ПК
• Бухучет на ПК
• Бухгалтер со знанием ПК
• Компьютерный дизайн
• Система проектирования “AutoCad”
• Менеджер по персоналу
• Менеджер по продажам и рекламе
• Складское хозяйство в 1С
• Flash – дизайнер

КУРСЫ ДЛЯ УЧАЩИХСЯ ШКОЛ:
• Школа информационной культуры
   (для учащихся младших классов)
• Базовый курс работы на ПК
   (для учащихся 5 – 8 классов)
• Компьютерная графика и дизайн
   (для учащихся 8 – 10 классов)
• Программирование на объектно- 
   ориентированных языках
• Администрирование
• Информатика в тестах и задачах

Запись на курсы производится по адресу: ул. Мальцева, д. 34.
Тел.: 37-23-76; E-mail: vc_dkt@list.ru

КОНКУРС

По окончании конкурса «Лидер 
2010» в актовом зале ИГЭУ прошел 
концерт студенческого театра ми-
ниатюр ШГПУ. 

Гости  радовали  зрителей  за-
жигательными  танцами  и  песнями. 
Особенно  запомнилось  исполнение 
композиции «Валенки», которую с за-
дором представил аудитории шуйский 
коллектив народной песни. 

Ну, а какой СТЭМ без шуток? Рас-
смешил весь зал любопытный случай 
в одной из сценок: 

–  Дочка, дочка, я тебе такого мужа 
нашел!.. Он в центре Москвы живет, и 
фамилия у него известная! 

–  Ой! А кто он? 
–  Ленин! 
Порадовала  собравшихся  и  шуй-

ская интерпретация известной рекла-
мы «В животе ураган? Пошли на узи!» 
Какие  только  веселые номера  не де-
монстрировали студенты ШГПУ. Один 
только «Геннадий Малахов на отдыхе» 
чего стоит! 

Благодарим СТЭМ ШГПУ за от-
личный концерт! Будем рады ви-
деть их снова на нашей сцене! 

В борьбе за лидерство студентам не-
обходимо было пройти ряд испытаний, 
предложенных председателем профко-
ма ИГЭУ Мариной Вохмяковой. Оцени-
вало участие ребят в данном конкурсе 
строгое и компетентное жюри.

Первое испытание «Визитная кар-
точка» подразумевало рассказ участ-
ников о деятельности профкома своего 
вуза и роли представителя в нем. Все 
ребята блестяще справились с задани-
ем, подготовив интересные самопре-
зентации. Анна Ширшова, например, 
в профком ИвГУ пришла за новыми 
друзьями и возможностью реализовать 
свои амбиции, теперь девушка являет-
ся председателем профбюро и недавно 
была избрана главой Молодежного сове-
та. Сергей Андрианов вообще шел в сто-
ловую, а попал в студенческий профком 

ИГЭУ, почему его самопрезентация но-
сила достаточно любопытное название 
«Андрианов Сергей – холодец или мо-
лодец?!» Илья Березин в своем рассказе 
дал определение лидеру: это обычный 
человек с неограниченной решимостью, 
который усердно над чем-то трудится и 
в результате добивается желаемого. Вы-
ступление же Владимира Баженова про-
ходило под лозунгом «Профком Энер-
го – лучший в мире профком!» 

Во втором туре ребята принимали 
участие в блиц-опросе на знание Уста-
ва вуза: за 2 минуты им необходимо 
было дать как можно больше правиль-
ных ответов. Вопросов было много: ка-
ким документом осуществляется в вузе 
назначение стипендии, какова макси-
мальная продолжительность академи-
ческого отпуска преподавателей и др. 

Затем студентам было предложено 
на рассмотрение несколько спорных 
ситуаций, в которых им необходимо 
было найти соответствующие решения. 
К примеру, должен ли вуз оплачивать 
проезд до места практики, если студент 
проходил ее в другом городе, и др. В 
данном случае оценивались ораторские 
способности участников и их умение 
правильно и логически мыслить.

В результате I место занял Сергей 
Андрианов, II – Илья Березин, III – 
Владимир Баженов. 

Поздравляем!

Екатерина Марьянова

Лидер – это звучит гордо!  СТЭМ ШГПУ:
«Без шуток

в гости не ездим!»
27 мая в ИГЭУ прошел конкурс «Лидер 2010». Участие в нем приняли са-

мые активные представители профкомов ивановских вузов: Анна Ширшова 
(ИвГУ), Илья Березин (ИГХТУ), Марина Рыбакова (ИГАСУ), Мария Корягина 
(ИГСА). ИГЭУ представляли Владимир Баженов и Сергей Андрианов. 

КОНЦЕРТ
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